

BOLETIN DE MALLORCA

DIARIO CATOLICO

EDITADO POR «PRENSA MALLORQUINA», S. A.

Redacción y Administración, P. Sta. Eulalia, 8 al 13

Teléfonos 1973 y 2853

Un no hay rotura oficial entre Persia e Inglaterra

El "Times", las infarronías y bravatas de Mussadeq son un intento de chantaje

TEHRAN, (Efe). — Un portavoz del Gobierno iraní declaró ayer: «Aún no hay rupturas diplomáticas entre Persia e Inglaterra». Ha sido un cablegrama del embaajador británico en Teherán, en el que se comunicaba que aún no se ha recibido un pase diplomático oficial alguna del Gobierno persa.

La disputa sobre el petróleo del cual depende el futuro de Persia. Es simplemente un intento más de chantaje. No sólo contra Gran Bretaña, sino contra el Occidente en general, con la amenaza de un suicidio nacional.

militares de los Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Italia, Grecia y Turquía, tendrá mayor importancia aun, debido a la decisión del Irán de romper, las relaciones diplomáticas con Inglaterra.

La conferencia militar de Malta y Persia

WASHINGTON, (Efe) — En los medios diplomáticos se dice que la conferencia convocada para el próximo lunes en Malta, y a la cual asistirán representantes

Sintomática preferencia en la prensa soviética

LONDRES, (Efe). — La prensa soviética da preferencia en sus páginas a las noticias de Teherán sobre la ruptura de relaciones con Inglaterra.

El Gobierno iraní declaró ayer: «Aún no hay rupturas diplomáticas entre Persia e Inglaterra». Ha sido un cablegrama del embaajador británico en Teherán, en el que se comunicaba que aún no se ha recibido un pase diplomático oficial alguna del Gobierno persa.

El «Times» en un editorial, refiriéndose al anuncio hecho por el Gobierno iraní sobre la ruptura de relaciones con Gran Bretaña, que «esta última aventura de infarronería y bravatas abre los ojos de los persas al hecho de que el primer ministro y el Gobierno que le siguen, están jugando con la suerte del país, desde luego, y que el arreglo de

Nuevo avión supersónico

Las semejan los aviones de un toro. En circunstancias informadas se dice que la Compañía de Aviones de Fuzes está diseñando un avión supersónico con motor de reacción, con las alas como las de un toro. Este aparato, cuyos planos se han mantenido en secreto hasta ahora, se ha anunciado que el tan anunciado supersónico «Mystère» de los norteamericanos se está evaluando para las compras, con diseños de los aliados europeos. Los diseñadores — según se dice — creen que las alas en media luna de las puntas del fuselaje, adelantadas, serán necesarias para superar la resistencia del sonido, que actualmente impide el avance hacia atrás.

En Corea sigue luchándose con gran encarnizamiento

Los rojos piden ahora que se reanuden las negociaciones para un armisticio

Tokio, (Efe). — El comandante en jefe de las fuerzas comunistas que luchan en Corea ha pedido que se reanuden las conversaciones de tregua inmediatamente para llegar a la conclusión de un armisticio, basado en la repatriación forzosa de todos los prisioneros. Los comunistas hacen las siguientes peticiones: 1. — Que la suspensión de las negociaciones sea anulada inmediatamente. 2. — La total repatriación de los prisioneros, y 3. — El acuerdo de un rápido armisticio en Corea sobre la base del borrador ya iniciado.

de Infantería norteamericana han rechazado cinco nuevos asaltos de los rojos contra las colinas del Triángulo y de Jane Russell, en las primeras horas de la madrugada de hoy, viernes, 300 comunistas, de los 1.500 que tenían órdenes de recuperar dichas alturas resultaron muertos.

Los batallones chinos atacaron ambas posiciones y llegaron al cuerpo a cuerpo con los soldados norteamericanos, en una encarnada lucha que se ha prolongado hasta el amanecer. Al fin los rojos se han visto obligados a retroceder bajo el mortífero fuego de las ametralladoras, rifles y cañones aliados.

El "Juan Sebastián Elcano" ha llegado a El Callao

Lima tributará diversos agasajos a los marinos españoles

LIMA, (Efe). — Ha llegado a este puerto el buque español «Juan Sebastián Elcano», en el

que realizan sus estudios 43 guardiamarinas. A su llegada a la bahía de El Callao saludó con 21 cañonazos, que fueron contestados por el buque insignia de la marina peruana, «Almirante Grau».

Después de atracar, subieron a bordo el embajador de España en el Perú, don Tomás Suárez Ferrer, el comandante de la Escuela peruana y las autoridades del puerto. Más tarde, el comandante del buque-escuela, capitán de fragata don Gonzalo Díaz, recibió la visita de las autoridades de El Callao. Por la tarde, el comandante del «Juan Sebastián Elcano» visitó al presidente de la República, Manuel Odria; el ministro de Relaciones Exteriores, Rivera Schreiber, y al ministro de Marina, contraalmirante Roque Sadias, y a otras autoridades peruanas.

Julio Rey Pastor, regresa a España

Buenos Aires, (Efe). — El eminente matemático español don Julio Rey Pastor ha sido jubilado de su cargo de director del Instituto de Matemáticas de la Ciudad de Buenos Aires, el que era fundador, y en el cual llevaba trabajando 35 años. Ha embarcado para España, a bordo del trasatlántico «Alberto Dodeoro».

Se preparan diversos actos de homenaje a los marinos españoles durante los cuatro días que estarán en este puerto.



LA CATASTROFE FERROVIARIA EN HARROW

Impresionante fotografía de la estación de Harrow en las cercanías de Londres, después de la catástrofe ferroviaria que produjo numerosas víctimas. Puede apreciarse como fuerzas de policía y voluntarios proceden al rescate de los heridos.

Faruk acusado de traidor por Naguib

Nuevas detenciones en El Cairo

LONDRES, (Efe). — La Embajada egipcia ha acusado a Faruk de alta traición, sobre la base del relato publicado por el monarca exilado sobre su abdicación en un diario británico. La Embajada dice: «En la primera parte del relato que ha empezado a publicar el ex rey Faruk confiesa haber solicitado la intervención de una potencia extranjera en los asuntos egipcios. Es evidente que semejante acto por su parte constituye al traición contra el país».

El director de la «Gaceta Egipcia», Allan Mc Gregor, de nacionalidad inglesa. Nuevos ataques al ex rey El Cairo, (Efe). — El general

Naguib ha hecho unos duros ataques contra el ex-rey Faruk. Naguib afirmó que Faruk frecuentaba todas las importantes casas de juego, y que iba siguiendo frecuentando hasta cuando se realizaban los actos religiosos del kabadán. Siguió diciendo que Faruk condescendía a muerte e hizo escapar personas con falsas acusaciones. Lizo encarcelar a gente inocente. Continuó diciendo que todo el mundo menos Egipto estaba enterado de las continuas intrigas y malas diversiones a que se entregaba el ex-monarca.

A 65 Kms. de altura

Llegaron unos "cohetes" norteamericanos

Washington, (Efe). — Sobre el norte de Groenlandia han sido disparados con éxito unos cohetes de investigación de los rayos cósmicos desde globos situados a gran altura, según revela hoy la Marina. Los proyectiles se elevaron a una altura alrededor de los 65 kilómetros, que es la mayor alcanzada en estas latitudes.

La Obra Pontificia de la Propagación de la Fe es la obra de la catolicidad

Recoge limosnas en todo el mundo para las misiones católicas de todo el mundo

El año pasado la Obra dió más de 13.000.000 de ptas. a las misiones españolas

Nadie podía pensar que cuando a principios del siglo XIX Paulina Jaricot fundaba en Lyon la Obra de la Propagación de la Fe, ésta podía convertirse nada menos que en órgano oficial de la Iglesia para ayudar a las Misiones católicas. Porque, después de la primera semana de trabajo, el balance de la primera colecta fué realmente insignificante: 78 francos. Sin embargo, hoy día la Sede moviliza a todos los católicos para que presten su colaboración a esta obra colosal, sin la cual no podrían sostenerse las misiones.

LA O.N.U. DE LA IGLESIA

La Obra Pontificia de la Propagación de la Fe viene a ser la verdadera organización de naciones y de grupos católicos unidos, para la expansión de la Iglesia. El año pasado las recaudaciones enviadas a la Santa Sede procedían de 51 naciones diferentes. En esta Obra magnífica se dan la mano los países más dispares y remotos: El Ecuador y Australia, Inglaterra y el Irak, Alemania y Francia, Estados Unidos y el Japón... Hoy se va cumpliendo el

cuparían exclusivamente de sus propias Misiones, los españoles ayudarían a los españoles, los franceses a los franceses. Esta forma de colaboración, que a primera vista parece obvia, no resolvería jamás el problema de las Misiones en la miseria. Los Institutos fuertes sostendrían fácilmente sus Misiones mientras que las Congregaciones incipientes o pobres se verían obligadas a cerrar sus capillas, sus escuelas, sus orfanatos. A esto se añadiría ante los católicos el escándalo de la enorme desigualdad y el fraude de una caridad que ciertamente no sería la de Cristo.

En cambio la Obra de la Propagación de la Fe realiza esta difícil catolicidad. No prohíbe la cooperación de las obras particulares a las Misiones; pero se coloca muy por encima de todas ellas por su carácter pontificio y por su sentido universal.

LA DISTRIBUCION DE LAS LIMOSNAS

Para la equitativa distribución de los subsidios de la Propagación de la Fe, la Iglesia cuenta

dicá cuantiosos subsidios. Así por ejemplo el año pasado las Misiones españolas recibieron una asignación de 290.000 dólares, lo que equivale a unos TRECE MILLONES DE PESETAS. Todos los fieles que por un interés particular o por preferencias familiares o regionales dejan de prestar su colaboración a la Propagación de la Fe perjudican notablemente a las Misiones, a las que con un carácter exclusivo pretenden ayudar. Porque es evidente que cuanto más cuantiosas sean las colectas de la Propagación de la Fe, tanto mayores serán los subsidios que el Papa entregará a nuestras propias Misiones. Una razón de caritativo egoísmo hace de la universalidad la única fórmula cristiana de desinteresado interés, ya que al olvidarnos de nosotros mismos en bien de los demás terminamos por beneficiar a nuestros propios intereses.

EL «DOMUND», GRAN OPORTUNIDAD

La importancia de la Obra de la Propagación de la Fe se refleja en el DOMUND. La Santa Sede estableció esta jornada en 1926 no para ayudar de una manera anárquica y libre a los misioneros, sino en favor exclusivo de la obra misional del Papa. Y es tal la transcendencia del DOMUND en la mente de la Iglesia que ningún misionero, ni Instituto religioso puede retener para sus propias misiones ni siquiera una parte de las colectas del DOMUND.

Es más, un mes antes de la gran Jornada Misionera, la Santa Sede prohíbe a los propagandistas misionales y a los misioneros que realicen actos de propaganda en favor de Misiones particulares a fin de evitar que los fieles se desorienten y que la buena voluntad de los mismos lleve el agua de la generosidad por un cauce prohibido. La Iglesia quiere que en las fechas que anteceden al DOMUND no existan en cierto sentido, determinadas misiones, sino que a los ojos de los fieles aparezca la visión luminosa de la gran Misión de la Iglesia, de su fecunda universalidad que desconoce y borra todas las barreras políticas, sociales y raciales.

Es evidente que el camino recorrido por la Propagación de la Fe ha sido espléndido hasta el presente. Pero de hecho este camino no es más que un comienzo. Los 5.351 millones de liras que recaudó la obra el año pasado (unos 450 millones de pesetas) constituyen una aportación mínima, casi ridícula para las urgentes necesidades de los países de misión. Cada católico viene a dar al Papa algo más de una peseta al año para su gran Obra misional. Evidentemente el Santo Padre todos los años es un pobre mendigo que sale a las calles a pedir para el DOMUND con la esperanza de que esa peseta de cada católico se multiplique por la generosidad y haga posible el rápido triunfo de Cristo en el mundo.

TRECE MILONES DE PESETAS PARA LAS MISIONES ESPAÑOLAS

Una prueba de la catolicidad de la Propagación de la Fe son las asignaciones concedidas a las Misiones españolas. A pesar de que todas estas Misiones recaudan particularmente limosnas para su sostenimiento, sin embargo la Propagación de la Fe les adju-



Una capilla en tierras de Misión

anhelo de Pio XI, el gran Pontífice de las Misiones. Su plan gigantesco era llegar a conseguir que cada fiel católico viviera realmente su catolicidad entregando al Papa una aportación módica para que el Santo Padre contara con los fondos necesarios que permitieran sostener e impulsar el trabajo de las Misiones. Por medio de la Propagación de la Fe el Papa quiere obtener dos objetivos: acelerar la implantación de la Iglesia en todo el mundo y unir en el vértice de la universalidad a todos los católicos.

No se ha medido, por tanto, todavía la importancia social de la Obra de la Propagación de la Fe y su incalculable valor ascético. De hecho, ella viene a constituir el único organismo católico, en el cual el egoísmo individual, el interés regional o nacional, no puede tener entrada materialmente.

LA DIFÍCIL CATOLICIDAD

Siempre la Iglesia fué celosa de su unidad interior en la doctrina, en la disciplina y en el ejercicio de la caridad, en el apoyo prestado a las Misiones católicas. Si no existiera la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe unos católicos apoyarían a determinados misioneros, los Institutos se preo-



José M. CASANOVA quiere escenificar su Onda Poética

No, no necesita presentar José María Casanova. Basta mencionar, junto a su nombre, el de la «Onda poética». Y... ¡ya está! Este es José María Casanova, el joven y gran rapsoda catalán residiendo entre nosotros.

—Desde cuando recita?
—En serio, por pura afición, naturalmente, desde hace cinco años. Tuve que dejarlo durante una temporada. Hace un año, aproximadamente, se me acentuó la «dolencia», esta insoslayable afición que siento. Y así estoy ahora.

—¿Qué género prefiere?
—La poesía dramática. O, quizá, la religiosa, la mística. Recitaría más si encontrara material abundante.

—¿Sus autores preferidos?
—De los de lengua vernácula, Costa y Llobera, Juan Alcover y Pitarra. De los de lengua castellana, Juan Ramón Jiménez y Rubén Darío.

—¿Cómo nació su «Onda Poética»?

—Había actuado en el «Programa estelar» de «Radio España» de Barcelona, junto a Alejandro Ulloa, Fernando Fernán Gómez, Mario Cabré, Rafael de León... Algunos, que me escucharon entonces — era en 1948 — me indicaron que estaría muy bien hacer algo parecido aquí. Encontré la mejor y la más amable acogida en la Dirección de la emisora local y... ¡ya está explicado!

—¿Recibe muchas cartas?

—Bastantes.

—¿Ha hecho Vd. teatro?

—No. No soy aficionado.

—¿Su gran ilusión, como rapsoda?

—Combinar la música y la palabra. ¿Comprende? Aquella para ilustrar — como fondo está, para realzarla. Se ha hecho y se hace algo de esto. Pero no como yo lo pienso. Quizá algún día...

—¿Un proyecto inmediato?

—Sí. Quiero escenificar —valga el verbo— mi «Onda Poética». Algo nuevo. Pero el montaje cuesta mucho, en todos los sentidos.

—Estudia mucho una poesía antes de recitarla?

—Todo lo que puedo. Y siempre me parece poco. Crea que hay pocos que sean tan exigentes consigo mismo como lo soy yo. Y no estoy satisfecho...

—Pues la gente si lo está...

AVESPA

Artesanías Borneo

Rafia Hand Bags, Hats Palmito, Sandals Rugs

CONQUISTADOR, 36

1037



SABADO, 18 OCTUBRE 1952



UNA LIMOSNA PARA EL «DOMUND»

Esta tarde, al anochecer, nuestras plazas y calles, serán otra vez escenario de la tradicional cabalgata del «Domund», de la que formarán parte, como en años anteriores, decenas de niños disfrazados de chinitos o indios mientras que otros y otras, lo harán ataviados como los misioneros y misioneras católicas que en todas partes del mundo llevan a cabo la abnegada tarea de evangelizar a miles y miles de gentes a quienes no ha cabido aún la suerte de que sus ojos y su corazón «vean» con la luz del Evangelio.

Mañana seguirán celebrándose otros actos de propaganda de las misiones que tendrán como colofón solemne la concentración juvenil en la plaza de Cort, que presidirá nuestro Prelado.

La cabalgata del «Domund», no es, empero, un simple desfile, más o menos vistoso, para encandilar a las gentes o para dar pábulo a pueriles vanidades. No. Todos los actos del «Domund» tienen un objetivo concreto, certero. Recordar a todos la necesidad de orar por aquellos que no saben todavía musitar una plegaria y por aquellos misioneros y misioneras que dejaron padre y madre, amigos y comodidades, para dedicarse a una de las tareas más heroicas que cabe imaginar. Y recordar también a todos el deber de coadyuvar con limosnas, con generosas limosnas, a la obra que realizan los misioneros del Señor.

Cientos y cientos de niños y de muchachos y muchachas se impondrán mañana el deber de postular para los misioneros y para los misionados. Con una esperanzada sonrisa, portando las características huchas del «Domund», nos invitarán a todos a entregar nuestro óbolo para las Misiones. No les defraudemos. No exterioricemos ante ellos recónditos egoísmos y despego hacia una de las obras más importantes de toda la Cristiandad. Sepamos ser generosos, y que nuestra limosna, dada sin tacañería, con alegre largueza, sirva de loable ejemplo para los chicos y chicas postuladores y para cooperar a esa gran obra mundial de la Propagación de la Fe. — MUT.

Mañana domingo
Ruxilio Social

DOMUND

MANANA

Domingo Mundial de la Propagación de la Fe

Esta noche a las 7 saldrá la tradicional

CABALGATA

que desde el Instituto, recorrerá las calles: Via Roma — Navarra — Weyler — Mola — Generalsimo — Conquistador — Victoria — Góded

En la Plaza de Cort, con asistencia del Excmo. y Rdm. Sr. Obispo: «La mies es mucha» diálogo por alumnas de la Institución Teresiana; «Id por todo el mundo»: coro hablado por alumnos del Colegio de Montesión.

¡A la conquista del mundo pagano e infiel para Cristo!
¡Se, mañana, ferviente en tus oraciones y generoso en tu limosna!

NOTICIARIO LOCAL

El III Congreso Regional Agrario de Cataluña y Baleares

Excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller

Ayer por la mañana, continuando los asistentes al III Congreso Regional Agrario de Cataluña y Baleares las tareas del mismo, efectuaron la anunciada excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller, aunando en ella la contemplación de algunos de los lugares más bellos de nuestra isla y sus cultivos con la visita a los centros agrarios que se efectuó en la ciudad de Sóller.

Poco después de las nueve, hora anunciada, salían los congresistas, casi un centenar, algunos de ellos con sus distinguidas esposas, para pasar la mañana y primeras horas de la tarde en esta excursión que se efectuó en autocares.

—El espíritu del DOMUND es el espíritu de San Francisco Javier. El triunfo del DOMUND es el mejor modo de exaltar su memoria en el IV Centenario de su muerte.

Necrológicas

El próximo pasado día 15 entregó su alma al Señor, la virtuosa señora doña Catalina Reynés Arbona.

La noticia de su muerte causó profundo sentimiento en nuestra ciudad y en la de Sóller. Contaba la finada con numerosas relaciones que con su trato exquisito y don de gentes supo captarse.

Cristiana perfectamente formada, practicó la caridad con largueza, siendo un modelo de esposas y madres.

A su afligido esposo, don Sebastián Oliver Arbona; hijos doña Anita y don Sebastián; hijo político don Luis Magraner Rosselló; nietos Francisco y Catín; madre política, doña Ana Arbona Morell; hermanas doña Práxedes, doña María y doña Margarita; hermanos y hermanas políticos, don Francisco Gamundi, don Benito Ripoll, don Pedro Juan, Rdo. P. Francisco, de la Congregación del Oratorio y don Bartolomé Oliver Arbona, doña Magdalena Casanovas y doña Odette Padox Claudel y demás familiares, les enviamos la expresión de nuestra más profunda condolencia.

Despedidos por el Presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, señor Villalonga Blanes y acompañados por el Presidente del Congreso Regional Agrario, señor Rotger; Vicepresidente de la Cámara señor Juan de Setmenat, y por el Secretario de ésta, señor Suau, se efectuó sin el menor contratiempo esta magnífica excursión de la que todos cuantos asistieron regresaron altamente satisfechos, alabando cuanto habían presenciado, especialmente nuestros bellísimos paisajes, visión a la cual contribuyó el día de ayer que fué de una hermosa claridad de luz y de una tranquilidad de mar inigualable.

En Valldemosa los congresistas visitaron la iglesia de la Cartuja, Farmacia y celdas de Chopin, parándose después durante el trayecto en algunos de sus bellos miradores para admirar los campos, montañas y nuestras bellísimas calas y en Sóller después de breves descansos en el puerto y en la ciudad visitaron la «Tafona Cooperativa de Sóller» y la «Cooperativa Agrícola San Bartolomé», siendo recibidos en la primera por su Director Gerente señor Cañellas y los directores señores Colom, Martí y Mascaró y en la Cooperativa Agrícola por su Presidente, señor Reinés; secretario señor Cánaves y por el Jefe de la Hermandad de Labradores y vocal de la Junta señor Miguel Cuat, siendo los congresistas obsequiados en esta última visita con una copa de vino español.

Funerales por el Conde de Guadalhorce

A las once de la mañana de ayer se celebró en la Parroquial iglesia de San Jaime, solemne funeral en sufragio del Alma del Excmo. Sr. Don Rafael Benjumea Burín Conde de Guadalhorce, Exministro de Obras Públicas y Presidente del Consejo de Administración de la RENFE fallecido en Málaga el día 26 del pasado septiembre, acto organizado por los Consejos de Administración de las Compañías de los Ferrocarriles de Mallorca y Ferrocarril de Sóller. Fué el celebrante el Rdo. don Juan Bautista Munar Ramis, Ecónomo de San Jaime, asistido por los Rdos. Don Guillermo Miralles y don Bartolomé Ripoll como Diácono y Subdiácono respectivamente. En el centro del Templo se había levantado severo Túmulo y el Altar Mayor donde se celebró la función religiosa aparecía espléndidamente iluminado.

En representación del Excmo. Sr. Capitán General asistió su Ayudante el Teniente Coronel de Artillería don Roberto Mazarrasa, y también el Presidente honorario de la Compañía de los FF. de Mallorca don Rafael Blanes, el Presidente efectivo don Gabriel Rullán, los Consejeros de la misma Sr. D. Miguel Rosselló y Alemany, D. Luis Alemany, D. Mariano Barceló, D. Miguel Costa, D. Lucas de Diego, D. Sebastián Fellu, D. Francisco de Lessenz, el Delegado de la R.E.N.F.E. en esta Sr. Herrero, el Jefe de Vías y Obras don Juan Cerdó, el Secretario General de la Compañía don Jaime Ferrer Oliver, el Jefe de

De Sociedad

EL CAPITAN GENERAL A IBIZA. — Ayer al mediodía salió para Ibiza el Excmo. Sr. Capitán General, don Antonio Alcubilla, acompañado de su Ayudante el Comandante de Ingenieros, don Alberto Moreiras.

NOMBRAMIENTO. — Después de haber asistido en Madrid a unos cursillos de preparación ha sido nombrado Director del Seminario de Huaraz (Perú) nuestro buen amigo el Rdo. don Guillermo Bibiloni Vich, el cual anoche salió para Barcelona y Madrid capital esta última desde la cual marchará al Perú con objeto de posesionarse de su cargo. Le deseamos un buen viaje y el mayor éxito en el desempeño de su alto puesto.

ENFERMO. — Se halla enfermo desde hace unos días el funcionario del «Crédito Balear», D. Antonio Sureda Rullán. Le deseamos un pronto restablecimiento.

DE VIAJE. — Anoche salió para Barcelona, en la motonave correo el Consejero de la «Banca March» don Emilio Tramullas.

—En avión llegaron ayer de Madrid don Antonio y don José González Vera, don Guillermo Picornell, don Bernardino Seguí, don Juan Mora Gornals y don Carlos Díez Pou y de Barcelona don Arturo Vidal Roca, don Pablo Gralla y don José María Ventura.

—Salieron ayer en avión para Madrid los Rdos. PP. Bartolomé Vidal y Florián García y don Guillermo Bibiloni y para Barcelona don José Segura Fuster y esposa doña María Forteza Agui-

ló; don José Espinell y don C. Livellas y don C. Fiol.

—Para Valencia en avión el Sr. Diputación Provincial Salas Garau, don y esposa y don teve.

—Hoy saldrá en avión se Islas Canarias, el Teniente Comandante don Bartolomé tich, destinado a los Servicios de Santa Cruz de T...

— De Barcelona esta mañana en el Director Previsión, don López; don Vicens; don y don Antonio zano y don Emig rardo Reus.

— En la motonave Ibiza ha llegado procedente de Valiente del Ilustre de Gestores don don José Ambrós han recibido en el sidente Delegado G. A. de Baleares Lleonart; el Presidario de dicha entid Garau Vidal y te Colegio. Sea

MAQUINISTA NA MERCANTE de la carrera de la Marina Mercante chado joven don jo de nuestro Rafael Pons, Vetsanyi, y esposa Pons Fargas.

BAUTIZO. — de Nuestra Señora de El Terreno de la gracia, de José Manuel del hogar de don nández Bosch y tañer Garcés.

Le administró males su tío, Rdo. Bosch, Director món Llull.

Apadrinaron su tío Rdo. don cez y su abuelo Garés.

Nuestra embor Sineu ha recibido tismales, de man Rdo. don Juan Cura Ecónomo de de Palma, impo bre de María, la ta de don Andrés y doña Juana Actuaron de el joven don Mulet y la Font Nicolau. Les felicitamos.

Suscríbase a «Correo de Mallorca»
Estará asegurado gratuitamente contra
Seguro concertado con la prestación
entidad balear
Mare Nostrum

Los precios de la almendra se han visto postergados en el alza general

Dice, D. Antonio Pons, ponente de "Frutos Secos"

Esta mañana habrá quedado asegurado el Congreso Regio-Agrario que durante unos días se ha desarrollado en nuestra ciudad. Ayer, después de la tarde, cambiamos impresiones con don Antonio Pons Canals, Ingeniero Agrónomo de la Cámara Oficial de Frutos Secos, ponente de «Frutos secos». Amablemente contestó a nuestras preguntas.

Los precios francamente buenos. Sin embargo el pasado año, se produjo una baja considerable, que pudiera haber sido gravísima. Afortunadamente, los Organismos, competentes, atendiendo a las relaciones de todas las entidades interesadas en la prosperidad de



D. Antonio Pons Canals, Ingeniero Agrónomo

Muchísima. Para las provincias representadas en este Congreso, principalmente para Tarragona y Baleares, la producción de frutos secos constituye una de las fuentes de riqueza importantes, pudiendo afirmar que las cosechas obtenidas y los precios logrados repercuten considerablemente, no tan sólo sobre la masa campesina en un amplio sentido, sino también indirectamente sobre la prosperidad de la industria y el comercio.

¿Cuál es su opinión sobre los precios de la almendra mallorquina, quizás sean los únicos que se han visto postergados en el alza general habida en el último decenio. Aún ahora, ¿se verifica una producción normal y verificado el reajuste de precios que todos esperábamos, encuentran por debajo de los alcanzados por la mayoría de los productos agrícolas. ¿Y la garrofa?

—Y ha ocurrido lo mismo. Se ha cotizado con unos pre-

cios francamente buenos. Sin embargo el pasado año, se produjo una baja considerable, que pudiera haber sido gravísima. Afortunadamente, los Organismos, competentes, atendiendo a las relaciones de todas las entidades interesadas en la prosperidad de

la provincia autorizaron la transformación de los excedentes en alcohol industrial, permitiendo así mantener un equilibrio para todos beneficioso. —¿A qué se debe el bajo precio de la almendra y avellana? —Somos exportadores de almendra y avellana y tenemos unos excedentes que el mercado nacional no puede absorber. Por lo siguiente numerosos factores que sería prelijo detallar intervienen en la fijación de los precios que percibe el agricultor. En el último decenio se han

producido circunstancias extraordinarias que han hecho difícil la concurrencia a los mercados internacionales en condiciones de competir con otros países exportadores, cierre de algunos mercados, barreras casi prohibitivas en otros, han determinado una lucha difícil. Sin embargo los cambios aplicados y la organización comercial que ha sido preciso establecer han determinado que los agricultores hayan tenido que percibir unos precios que en muchos años han estado por debajo de los costes de producción. —¿Qué solución cree más adecuada?

—Las conclusiones definitivas de la ponencia, que pueden ser leídas por todos, expresan de una manera clara la opinión de los productores.

En ellas se solicitan unos cambios que garanticen al productor un precio remunerador; una libertad comercial más amplia, para evitar que al amparo de unos escandallos siempre viciosos, existan unos márgenes comerciales excesivos y un número considerable de intermediarios que consideramos innecesarios; una mayor agilidad comercial que permita provechar las circunstancias favorables de los mercados internacionales, evitando que una regulación comercial excesiva de lugar a que se desperdicien operaciones de exportación en condiciones favorables. Finalmente una solicitud para que se conceda a las Entidades Sindicales interesadas la facultad de poder exportar directamente los productos de sus afiliados.

Reunión de la Comisión Municipal Permanente

Clases nocturnas para adultos. — Para obras en el "Salt d'es Co"

Referencia de los asuntos tratados por la Comisión Municipal Permanente en la sesión de día 17 de los corrientes:

Se acuerda conceder a don Bernardo Ferragut, el concurso para el suministro y confección de los impresos y talonarios de Arbitrios.

Se acuerda interesar del Ilmo. señor Delegado de Hacienda, la devolución de las Ordenanzas Municipales para proceder a un nuevo estudio con arreglo a lo que dispone el Reglamento de Haciendas Locales.

En vista del número de niñas analfabetas que existen en esta ciudad, y con el fin de coadyuvar a la campaña del Estado contra el analfabetismo, se crean para este año clases nocturnas para adultas, con carácter netamente municipal, que funcionarán en las Escuelas de San Españalet, Santa Catalina, San Pedro, Príncipes Verdes, La Soledad, Práctica de Niñas, Pedro Garau, Santa Isabel y Cecilio Melg.

El señor Alcalde interesa se

—DOMUND de 1952. DOMUND de Javier. El misionero navarro nos tiende la mano en esta gran jornada de la Propagación de la Fe.

Y don Antonio Pons, no dijo más.

TERRADES

preponga al Pleno el estudio de la liquidación del Presupuesto Extraordinario de Reformas Urbanas al objeto de destinar el remanente que resulte a la realización de las obras del Salt d'es Co.

El mismo Sr. Alcalde interesa que por Estadística se estudie la posibilidad de denominar la calle 209 del Camp Redó, de José Escandell, Teniente de Artillería, muerto gloriosamente por la Patria en Málaga.

El Sr. Pizá propone sean colocadas unas barreras en sustitución de las que había anteriormente, en la Escuela Pública de La Soledad y se acuerda que pase a Hacienda para su estudio.

Subasta de Automóviles

En el Boletín Oficial de esta Provincia núm. 13401, correspondiente al día 4 de este mes, y en el tablón de Anuncios de esta Delegación de Hacienda, se hallan insertas las condiciones que han de cumplir las personas que quieran tomar parte en la subasta de vehículos automóviles y camiones usados, que se celebrará el día 29 de los corrientes, a las 10 horas de la mañana, en el local del Garage Bibiloni, sito en la calle de Arturo Kizzi de esta Capital.

Palma de Mallorca a 18 de Octubre de 1952. — El Secretario de la Junta. Firmado: Pablo J. Cortés.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Doña Catalina Reynés Arbona

Que falleció el día 15 de actual a los cincuenta y tres años de edad habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su apenado esposo D. Sebastián Oliver Arbona, hijos, doña Anita y don Sebastián Gabriel, hijo político don Luis Magraner Roselló, nietos Francisco y Catín, madre política doña Ana Arbona Morell, hermanas doña Práxedes, doña María y doña Margarita, hermanas y hermanos políticos don Francisco Gamundi Canals, don Benito Ripoll, don Pedro Juan, Rvd. P. Francisco de la Congregación del Oratorio, D. Bartolomé Oliver Arbona, doña Magdalena Casanovas Castañer, doña Odette Padox Claudel, sobrinos, primos y demás parientes presentes y ausentes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan asistan al rezo del Santo Rosario y conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar mañana domingo a las cinco de la tarde, así como también al funeral que se celebrará el próximo lunes día veinte a las nueve y media de la mañana en la iglesia parroquial de San Bartolomé de Sóller.

Casa Mortuoria: Villa Anita, Es Través, PUERTO DE SOLLER. No se invita particularmente. El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

1691

Un total éxito de la Junta de la Asociación de acreedores del "Crédito Balear"

"¡Estamos de enhorabuena!" -- nos dijo su Presidente don Antonio Darder.--El número y cuantía de las adhesiones recibidas asegura que el "Crédito Balear" seguirá siendo un banco enteramente mallorquín y al servicio de Mallorca

Próximo a finalizar el plazo para que los antiguos acreedores del «Crédito Balear» puedan adherirse a la fórmula aprobada por unanimidad para poner fin a la situación creada por el convenio judicial de 1935 con que finalizó el estado de suspensión de pagos, hemos querido ofrecer a nuestros lectores las últimas impresiones de los dirigentes de la Asociación de Antiguos Acreedores de nuestra entidad bancaria.

Nuestra tarea resultó fácil. Ayer al mediodía, en una de las dependencias del «Crédito Balear», encontramos a varios señores de la Junta Directiva de dicha Asociación: su presidente, don Antonio Darder; el secretario, don Mateo Zaforteza y los vocales don Gabriel Cortés y don Juan Tomás. En la misma dependencia se hallaban don Miguel Rosselló y de Alemany, Presidente del Consejo de Administración del Crédito Balear; con los altos funcionarios de dicha institución bancaria, Sres. Rossell y Vich.

Les saludamos a todos y seguidamente formulamos nuestra pregunta al Presidente de la Junta Directiva de la Asociación de Acreedores, don Antonio Darder. —«Estamos de enhorabuena!» nos contesta rápidamente. ¡Y lo está Mallorca! pues hemos recibido tal número de adhesiones y de tal importancia, que demuestran cuán acertada fué la fórmula aprobada por nuestros asociados para convertir en capital vivo y operante, aquellos fondos estancados desde hace 18 años.

—¿Y ha sido fácil la tarea de ustedes? — preguntamos nuevamente.

—Lo ha sido. Y lo ha sido... «a la mallorquina». Hace ya unos meses que enviamos a los 16.000 acreedores una circular conteniendo el texto de la fórmula. Pero como en 18 años ocurren tantas cosas, bastantes de ellas tenían que ir a sus hijos, hermanos o herederos. Y no han sido pocos los que nuestra circular les les recordó su antiguo derecho.

—¿Y en qué ha consistido esa facilidad «a la mallorquina»?

—Pues verá. En las primeras semanas nuestra oferta mereció muchas adhesiones. La temporada estival paralizó algo la marcha, pero desde hace unas semanas, desde que se acerca el día en que expira el plazo fijado para acogerse a los beneficios que ofrece la fórmula, la cosa ha variado de forma extraordinaria.

—¿En qué sentido?

—En todos los sentidos. Aunque usted no lo crea, se ha dado el caso, hoy mismo, en que ha venido un antiguo acreedor a adherirse y a firmar. Pues bien, dicho señor no había retirado aquel 20 por 10 que pudo haber retirado ya en 1935, y además de firmar ha cobrado las 7.273 pe-

setas que le correspondían. Y créame, no he podido menos de recordarle que en 1935, por aquella cantidad, yo le hubiera vendido un «Balilla» flamante, de cuatro marchas, sin estrenar, uno de esos «Balillas», que ahora ya viejos se venden por 70.000 ó 80.000 pesetas.

—Pues sí que era raro el caso!

—Ha habido otros, entre ellos tres, cuyos créditos a cobrar, y que también han firmado su adhesión, eran de 0'35, 0'95 y 1'05 pesetas. Un payés nos sorprendió a todos, pues sin otros datos que unos simples números anotados en un papel de estraza, sabía exactamente, de memoria, la cantidad que le quedaba como excedente, la que le correspondía en acciones preferentes, la que tenía de capital y lo que cobró a cuenta de aquel 20 por 100.

—Pero volviendo al principio. ¿En qué ha consistido esa variación extraordinaria?

—Pues que desde hace unas semanas son tantos los antiguos acreedores que vienen aquí a firmar la fórmula — y son muchos los que lo hacen en las sucursales o ante los corresponsales de

sus antiguos y bloqueados créditos, en los dueños absolutos del «Crédito Balear».

—¿No será por otras razones? —No lo crea. La fórmula escogida y aprobada nos conviene a todos.

—¿No será porque ustedes, los de la Junta Directiva y los señores que forman el Consejo de Administración y la Dirección del Banco se han sabido ganar la confianza del pueblo mallorquín?

—Está mal el decirlo. Pero no olvide que nosotros, los de la Junta, somos también antiguos acreedores, y cuando aprobamos y defendemos esa fórmula es que creemos que nos conviene también personalmente. Además, dicho sea en honor de la verdad, esa fórmula ha sido posible gracias al acierto con que la Dirección y el Consejo de Administración han sabido dirigir y encauzar las actividades del Banco.

—¿Confían, pues, en que al expirar el plazo, habrán recibido las adhesiones que esperaban y necesitaban?

—Claro. Ya le he dicho que estamos de enhorabuena. Y lo estamos. Y el día, en que expire



El Presidente del Consejo de Administración del «Crédito Balear», don Miguel Rosselló y de Alemany, y los directivos de la Asociación de antiguos acreedores de dicha entidad bancaria.

(Foto CASTELL)

los pueblos — que ni nosotros ni los funcionarios puestos a nuestro servicio podemos parar en toda la mañana. El señor Rossell le podrá enseñar las listas de los últimos días y usted se dará cuenta. En los tres últimos días las adhesiones a la fórmula importan unos tres millones de pesetas. Un día, 600.000 pesetas; el siguiente, 950.000; ayer 1.258.000. Y calcule usted a esa marcha como cunde.

—¿Y a qué cree usted que es debido esa tan favorable acogida?

—Pues a que es una buena fórmula que interesa a todos. Que convierte a los antiguos acreedores, gracias a las acciones preferentes que adquieren con

el plazo, no sé si habrá tiempo ni manera de poder extender la documentación y atender debidamente a tantos y tantos que tienen anunciada su adhesión.

—¿Así, pues, el «Crédito Balear» seguirá siendo un Banco genuinamente mallorquín?

—Yo lo creo sinceramente. Gracias al entusiasmo con que los antiguos acreedores se han adherido y siguen adheriéndose a la fórmula acordada por nuestra Junta General, puedo asegurarle que el «Crédito Balear» seguirá siendo un Banco enteramente mallorquín y al servicio de los mallorquines.

Esas son las impresiones recogidas del Presidente, don Antonio Darder, que corroboraron sus compañeros de Junta.

Podíamos dar nuestra entrevista por terminada. Y después de lograr que don Miguel Rosselló

de Alemany, Presidente del Consejo de Administración del «Crédito Balear» se adhirió al grupo, y mientras el Sr. Rossell nos mostraba las largas sumas de las adhesiones de aquella mañana, Castell, nuestro fotógrafo disparaba unas placas. — MUT.



Los labradores, dos gallinas una incubadora...



La revista «Economía Mundial» ha traducido del «U. S. News and World» la historia avícola que vamos a reproducir para ustedes y

que consideramos en extremo elocuente. Había una vez dos latencia una gallina que, por terribres, cada uno de los cuales mero medio, ponía veinte huevos por mes. Ambos labradores eran muy aficionados a comer huevos, pero mientras uno se comía todos los que ponía su gallina, el otro colocaba los de la suya en una incubadora adquirida a plazos. No tardó en ser propietario de doscientos pollitos. Llegado este momento, vendió una parte, a fin de pagar la incubadora y se comió el resto, ya que no pudo hacer otro tanto con los huevos. Con la venta de los pollitos obtuvo lo suficiente para abonar los impuestos y aún le sobró algo que fué puro beneficio.

Pero el labrador que se había comido todos los huevos consiguió que se votase una ley por virtud de la cual los vecinos se repartieron limpiamente los beneficios del incubador de huevos. La verdad es, pensaban, que él no tiene necesidades y nosotros, en cambio, estamos pasando hambre. Como es lógico, el que había cuidado de guardar los huevos en la incubadora, renunció a seguir haciéndolo y optó por comérselos como los demás. Las dos gallinas murieron de viejas y no hubo, naturalmente, huevos para nadie, ni mucho menos pollitos... Todo el mundo echó la culpa de lo que sucedía al propietario de la incubadora aunque no se sabe a ciencia cierta si los que se comían los huevos, al verse privados de ellos no se mostrarían contentos al saber que el vecino previsor se encontraba en idéntico caso...

LEA Correo de Mallorca

Artesanías Borneo Sandalies, sacs le raffia, chapapeaux en «palmito» CONQUISTADOR, 36 1037

Escuela Oficial de Periodismo

Convocatoria para ingreso en Barcelona

De conformidad con las disposiciones vigentes sobre la materia, se convoca concurso para ingresar en la Escuela Oficial de Periodismo.

Las enseñanzas de la Escuela comprenden las materias contenidas en el plan normal y se cursarán en Barcelona conforme a las normas dispuestas por la Dirección General de Prensa. Los alumnos que hubiesen sido aprobados serán inscritos en el registro oficial de periodistas y habilitados para el ejercicio de la profesión en sus distintas modalidades de Prensa y Radio.

Podrán concurrir a este concurso todos los españoles de ambos sexos residentes en las provincias de Cataluña e Islas Baleares si se hallan en posesión del título de Bachillerato o de otro diploma académico equivalente, que sean mayores de 18 años y menores de 30.

Las solicitudes de ingreso se harán mediante instancia dirigida al Director de la Escuela presentándola en la Delegación Provincial del Ministerio de Información y Turismo de Barcelona, Rambla de los Estudios 12, hasta el 25 de octubre actual. A la instancia deberán acompañarse los siguientes documentos: a) Partida de nacimiento; b) Certificación de título o estudios; c) Certificado negativo de antecedentes penales; d) Certificado de buena conducta; e) Certificado de adhesión al Régimen. Igualmente podrán los aspirantes presentar otros documentos que consideren de interés.

Con la instancia todo aspirante a ingreso en la Escuela Oficial de Periodismo deberá presentar una memoria autobiográfica, mecanografiada en veinte folios a doble espacio en la que tras señalar su propio relato biográfico se indiquen sus experiencias literarias y culturales. Los libros preferidos y motivos de esta preferencia así como las razones que le inducen a dedicarse al periodismo y a la impresión que les hayan producido los viajes que en su caso haya realizado.

Admitidos a ingreso se procederá a la práctica de los ejercicios del concurso que juntamente con los estudios de los expedientes consistirá en las siguientes pruebas: examen o mérito sobre Historia de España e Historia de la Cultura y de la Literatura Universal y Española. Los aspirantes dispondrán de tres horas para la práctica de este ejercicio examen de redacción. Complementariamente ejercicio oral en el cual los aspirantes serán interrogados sobre temas de geografía universal y de España, sociología y problemas de actualidad.

Los exámenes se celebrarán el día 27 de octubre actual, a las diez de la mañana, a cuyo fin todos los aspirantes deberán encontrarse a esta hora en el Atrio de Barcelona, calle Canuda, núm. 10.

El curso dará comienzo el 31 de octubre. Todos los aspirantes deberán presentar antes de la fecha indicada la solicitud juntamente con la memoria. El resto de la documentación podrá cumplimentarse en un plazo de diez días a partir de la fecha de los exámenes.

SOLARES EN VENTA

Se venden DOS solares de unos 800 metros cuadrados cada uno, situados en las proximidades de la Bonanova, rodeados de pinar y con espléndida vista de la bahía y costa de poniente.

Informarán en «PRENSA MALLORQUINA, S. A.» Plaza Santa Eulalia, núms. 11-13. — Teléfono 2853 1231

Próximo Domingo **Auxilio Social**

Mariano Aguiló, posiblemente existiría el Renacimiento Catalán

¿haber una convivencia entre todos los creadores de belleza

Entrevista con el poeta Octavio Saltor

por Guillermo Sureda

Saltor, abogado y casa del Libro» un coloquio entre Dionisio Ridruejo y yo, sobre Maragall y Unamuno. Yo hablé de la influencia de Maragall sobre Unamuno y Ridruejo de la influencia inversa. Hablé en catalán y Dionisio en castellano uniendo así dos lenguas que deben ir hermanadas en la



DON OCTAVIO SALTOR

convivencia poética del presente y del futuro. —¿Qué papel desempeñó Vd. en el último Congreso Eucarístico celebrado en Barcelona? —Organicé un concurso poético al que se presentaron 1250 composiciones siendo del jurado Lorenzo Ribes. —Tengo entendido que hizo Vd. la propaganda del citado Congreso en las catedrales de Vich, Tarragona y en Palacio de la Música, ¿es cierto? —No hice más que poner mi modesta colaboración al servicio de tan grandiosa empresa. —Deme su opinión sobre Paul Claudel. —Claudel tiene 35 años y es, sin duda ninguna, el primer poeta católico del mundo. Es, además de un maravilloso poeta, un portentoso ensayista. Su obra «El ojo escucha», comentario estético de la contemplación del arte, es magistral. De su presencia en el Congreso no tuve la menor parte, aunque esto, naturalmente, le ruego no lo publique. Me una con el poeta francés una entrañable amistad y casi cada semana nos escribimos.

—¿Qué poetas modernos prefiere en lengua castellana? —Aleixandre, Miguel Hernández, sencillamente magistral, el P. Beltrán, el P. Blajot y el ya citado Angel Martínez. Me gustan mucho Inés Bernin, el poeta argentino Horacio Esteban Ratti y Rafael Laffón. —Si Vd. tuviera que pasar una larga temporada en el campo con sólo cinco libros, ¿cuáles escogería? —«Las Meditaciones» del P. Charles, el libro del P. Petitot sobre Santa Teresa, «Las Elegías» de Juan Alcover, el «Epistolario Unamuno-Maragall» y la obra poética de López-Picó. —Vd., miembro de numerosísimos jurados, ¿cree en ellos? —Sí y no. Siempre que los concursos estén inspirados en la honradez me parecen provechosos porque estimulan la producción intelectual y ayudan a descubrir valores jóvenes, ideal de toda mi vida. La otra clase de concursos realizan una obra negativa y son reprobables. Muchas, muchísimas más cosas nos dijo el poeta Octavio Saltor aunque por elementales razones de espacio he de omitir. Su agradabilísima conversación se desenvuelve, fácil, con la trabazón coordinada de gran charlista y espíritu selecto...

—¿Qué papel desempeñó Vd. en el último Congreso Eucarístico celebrado en Barcelona? —Organicé un concurso poético al que se presentaron 1250 composiciones siendo del jurado Lorenzo Ribes. —Tengo entendido que hizo Vd. la propaganda del citado Congreso en las catedrales de Vich, Tarragona y en Palacio de la Música, ¿es cierto? —No hice más que poner mi modesta colaboración al servicio de tan grandiosa empresa. —Deme su opinión sobre Paul Claudel. —Claudel tiene 35 años y es, sin duda ninguna, el primer poeta católico del mundo. Es, además de un maravilloso poeta, un portentoso ensayista. Su obra «El ojo escucha», comentario estético de la contemplación del arte, es magistral. De su presencia en el Congreso no tuve la menor parte, aunque esto, naturalmente, le ruego no lo publique. Me una con el poeta francés una entrañable amistad y casi cada semana nos escribimos.

—EL DOMUND de 1952 es el DOMUND del Centenario de la Muerte de San Francisco Javier. Honremos a nuestro gran misionero con un donativo generoso para la Obra de la Propagación de la Fe.



DOMINICALES

A la hora séptima

por Pedro-Antonio Matheu, Penitenciario

El milagro de la curación del hijo del régulo de Cafarnaúm (palatino o alto funcionario de la Corte del tetrarca Herodes Antipas), aparece asaz imperfecta, en la pericope evangélica de la Dominica XX de Pentecostés.

Creía erróneamente el palatino (salido muy de mañana de su casa en busca del Salvador) que si Jesucristo no bajaba a ella salvando la distancia de 30 kilómetros, o no salía cuanto antes de Caná —situada a la orilla noroeste de Tiberiades— bajando a Cafarnaúm situada a un desnivel de 800 metros; no podía curar a su pequeño, hijo único que se estaba muriendo, afectado quizá de fiebres malignas, originadas con frecuencia por el paludismo del lago de Genezaret.

El cuarto evangelista nos cuenta esta primera curación a distancia en los siguientes términos:

LEGO, pues, otra vez a Caná de Galilea, donde había convertido el agua en vino. Y había allí un cortesano, cuyo hijo estaba enfermo en Cafarnaúm. Oyendo que llegaba Jesús de Judea a Galilea partió a su encuentro y le rogó que bajase y curase a su hijo, porque estaba para morir. Dijole Jesús: Si no vieréis señales y prodigios no creéis.

Dijole el cortesano: Señor, baja antes de que mi hijo muera. Y Jesús le dijo: Vete, tu hijo vive.

Creyó el hombre en las palabras que le dijo Jesús y se fué. Ya bajaba él, cuando le salieron al encuentro sus siervos, diciéndole: Tu hijo vive.

Preguntóles entonces la hora en que se había puesto mejor, y le dijeron: ayer a la hora séptima le dejó la fiebre. Conoció, pues, el padre que era aquella misma hora en que Jesús le dijo: tu hijo vive, y creyó él y toda su casa.

Este fué el segundo milagro que hizo Jesús viniendo de Judea a Galilea. (Jn. 4, 46-53).

AQUELLAS palabras —algún tanto duras— «Si no vieréis señales y prodigios no creéis» dirigidas Jesucristo a los judíos en general que, más que por la doctrina del Maestro, se movían por los brillantes actos externos que le veían hacer; y al palatino, en especial, para probar la perseverancia en la fe de aquel oficial que, en vez de darse por ofendido, insistió humildemente en su plegaria y trocó su fe de imperfecta en perfecta, hasta que creyó él y toda su casa.

Era la fe de la justificación, que dieciséis siglos más tarde explanarían nuestros teólogos en la asamblea ecuménica de Trento.

En Caná —advierte el cuarto evangelista— obró Jesucristo el primer milagro en unas bodas, santificando la familia; y en Cafarnaúm obró el segundo milagro, en visperas del ministerio galileo, convirtiendo a toda una familia por el ejemplo del cabeza, a la hora séptima.

Cuatro autogiros compiten junto a la Torre Eiffel

La televisión conquista los hogares modestos por ser más barata que el cine

La Academia de Mónaco confecciona un diccionario con 500 palabras turísticas

El helicóptero o autogiro será, tal vez el vehículo particular del día de mañana; lo que puede afirmarse es que la primera competición parisienne de estos aparatos ha constituido un divertido espectáculo, que ha atraído mucha gente al pie de la torre Eiffel. El símbolo más socorrido de la capital francesa ha servido para comprobar la verticalidad y la velocidad de ascensión de los cuatro helicópteros que se han disputado la Copa Stemm. Esta prueba, organizada por el Aeroclub de Francia, se ha desarrollado en dos tiempos: el primero, por la mañana, al pie de la torre Eiffel, que, como digo, ha servido de patrón para comprobar y comparar la ascensión de los aparatos concurrentes; el segundo —prueba de regularidad y precisión de vuelo—, por la tarde, siguiendo un itinerario



muyparisienne, desde Versalles al bosque de Vincennes, siguiendo las curvas y meandros del Sena. Los cuatro helicópteros que han participado en las pruebas, con su ir y venir de un extremo a otro de París, han dado la impresión de ser muchos más. El cielo de París colaboró en esta manifestación, despejándose de los nubarrones y de las lluvias con que ha hecho aquí su aparición el otoño. Esta prueba, que ha sido la primera de su género, estaba patrocinada por un diario parisienne de la mañana.

Otro espectáculo tan gratuito y «de masas» como el anterior es el II Salón de la Televisión, instalado en el Museo de Obras Públicas. Según parece, la televisión progresa en Francia en todos sentidos: extiende su dominio entre las clases populares y conquista los hogares modestos, «pues —dicen— a la larga resulta más barata que el cine. Se ha comprobado que la televisión crea un ambiente favorable a la vida de familia. Pronto, según se anuncia, la televisión dará en Francia unas treinta horas de emisión semanales, es decir, más

de cuatro horas diarias, durante las cuales las películas, las variedades, los espectáculos y los noticiarios «televisados» atraerán a los hogares a muchos franceses.

En esta exposición no sólo se podrán comparar los distintos modelos de receptores ofrecidos por el comercio, sino que el visitante podrá iniciarse en los secretos de esta técnica y de sus últimos adelantos.

Dentro de pocos años todo esto parecerá ridículo... como ahora nos parecen cómicos los gestos y ademanes de los primeros aficionados al cine que se atrevieron a desfilarse ante una cámara

DICCIONARIO TURISTICO

La Academia Internacional del Turismo, reunida actualmente en el Principado de Mónaco, está elaborando un diccionario turístico, de cuya utilidad nadie duda. Ha seleccionado ya unas 500 palabras, las cuales parece que son indispensables para viajar por esos mundos como Dios



UN GRAN RUTERO SE EXPLICA

Antonio Gelabert correrá el 26 en Orán y no irá a la Vuelta a la Argentina

"He ganado más carreras este año que en toda mi vida anterior". - A Alemania con B. Ruiz o G. Timoner

Fue una grata visita la que ayer nos hizo Antonio Gelabert, acompañado de su joven esposa. —¿Desde cuándo entre nosotros? —le preguntamos. —Desde ayer. Me propongo pasar una semana de descanso en casa.



Antonio Gelabert y su esposa, ayer en nuestra ciudad (Foto CASTELL)

—¿Y después?

—He de correr en Orán, el próximo día 26, emparejado con Bernardo Ruiz. Después, tomare parte —en Italia— en la carrera del Mediterráneo, con Poblet, Ruiz, Serra y Massip. Del 9 al 16 de noviembre. Y, finalmente, ire a disputar una prueba de «seis días» en pista en Alemania. ¿Se irá con Ruiz o con Guillermo Timoner?

—Has dicho «finalmente». Esto quiere decir que el Campeonato de España por regiones no te contará como participante?

—Pues no sé. Desde luego, no me ilusiona lo más mínimo disputarlo. Es durísima. Prefiero una carrera por etapas. Y conste que, económicamente, no estará mal. Se doblaron los premios y sufrirá la U.V.E. los gastos de desplazamiento.

—¿Y la Vuelta a la Argentina? —Parece que no iremos. Han surgido inconvenientes, que creo difíciles de superar. Es una verdadera lástima, créalo. Había buenos premios. Y un cómodo viaje, con gastos también pagados, naturalmente.

—¿Estás satisfecho de tu rendimiento en la temporada que acaba?

—Muchísimo. He ganado más carreras este año que en todos

los precedentes de mi vida deportiva.

—¿Cuántos kilómetros, aproximadamente?

—De veinte a veinticinco mil.

—¿Ganaste mucho dinero?

—No me quejo. Pero, ¡no tanto como cree la gente! Hay muchos gastos y no es oro todo lo que reluce.

—¿Cuándo te sentiste en mejor forma?

—En la Vuelta a los Puertos.

—¿Notaste algún desfallecimiento en el transcurso de la temporada?

—Recien terminada la Vuelta a Mallorca, que fué muy dura, note un poquitin de cansancio.

—¿Como que estuvo a punto de resistir de tomar parte en la Vuelta a Castilla. Pero me repuse inmediatamente. ¡Ah! Quizá lo mejor me encontré fué en la Vuelta a Cataluña; pero aquel

retraso inicial, por caída, fué insuperable.

—¿Cuándo iniciarás, cara a la próxima temporada, tu preparación?

—A comienzos de febrero. El descanso será corto. Hay que estar en la Vuelta a Francia.

—¿Antes de esta, interesa correr repetidamente en ese país. Carreras fuertes y rápidas, de una sola etapa? Esta es la mejor manera de prepararse. Aunque es mejor que, en los albores de la temporada, no esté uno en forma todavía. Ya llega la hora. Permítame que alcance la puesta de las vacaciones!

—Y después de un rato de charla, Gelabert y su esposa —caballeros en su moto, sin tener que pedalear!— emprendieron la ruta hacia Santa María. — AVESPA.

La gran carrera ciclista de mañana en San Juan

Reglamento, horario probable y premios

Ha despertado el mayor entusiasmo la gran carrera ciclista, de que hablamos en días anteriores, que tendrá lugar mañana en San Juan, con motivo del II Congreso Comarcal de los Jóvenes de Acción Católica.

La relación de premios, primas y donantes es la siguiente:

- 1.º Un magnífico trofeo «Cofias Osborne» y 400 pesetas Centro A. C. Jóvenes San Juan.
- 2.º 300 ptas. Centro A. C. Jóvenes Petra.
- 3.º 200 ptas. Centro A. C. Jóvenes Villafranca.
- 4.º 150 ptas. Centro A. C. Jóvenes María de la Salud.
- 5.º 100 ptas. Centro Hombres A. C. San Juan.
- 6.º 75 ptas. Centro A. C. Jóvenes Lloret.
- 7.º 50 ptas. Centro A. C. Jóvenes Ariany.
- 8.º 25 ptas. Café Centro San Juan.
- 9.º 15 ptas. Presidente Comarcal.
- 10.º 10 ptas. Tesorero Comarcal.

Primas
Lloret, 55 ptas. Centro Jóvenes A. C.
Sineu, 50 ptas. Club Ciclista María, 100 ptas. Centro Jóvenes A. C.

Ariany, 50 ptas. Centro Jóvenes A. C.; 50 ptas. Café Espa-

ñol y Bar Mascaró; y 25 ptas. al primero de la localidad.

Petra, 100 ptas. Club Ciclista de Petra y 50 Empresa Cine Principal.

Jóvenes A. C.
Villafranca, 50 ptas. Centro jóvenes A. C.

Montuiri, 50 ptas. Centro Jóvenes A. C.

Y además importantes primas en el circuito local, con cuyo importe pasarán las 2.000 pesetas.

Reglamento de las bonificaciones

A la llegada de la etapa en carretera, los tres primeros clasificados tendrán una bonificación de 15, 10 y 5 segundos.

En la segunda etapa, que se darán quince vueltas al circuito urbano, cada tres vueltas habrá bonificaciones en los sprints, de 9 al primero, 6 al segundo y 3 al tercero segundos.

Al final de la segunda etapa se sumarán los tiempos invertidos en las dos etapas para la clasificación general. En caso de empate de tiempos entre varios corredores, será preferente el puesto conseguido en el de la ruta.

En caso que un corredor o varios pierdan vueltas, serán penalizados con el tiempo que invertirá en la primera vuelta el primer corredor que pase.

El horario probable es así:

Horario probable

El horario probable de la carrera será el siguiente:

Salida de San Juan a las 14'30 horas, pasando por Lloret de Vista Alegre a las 14'46.

Sineu, a las 14'56.
María de la Salud, a las 15'10.
Ariany, a las 15'22.

Petra, a las 15'28.
Villafranca, a las 15'40.
Montuiri, a las 16'02.

Llegada a San Juan (1.ª etapa), a las 16'15.

El circuito por el interior de San Juan empezará a las 16'45 horas para terminar a las 17'15.

POSTAL DE PARIS

Si un nauta isleño visita el "Salón Náutico"

Con los primeros soplos de otoño, con las primeras caídas de los árboles, con los primeros fríos que sorprenden a los parisienses, llegan también las manifestaciones industriales portuarias que suelen tener como marco el que les precede el «Grand Palais».

En éste acaba de cerrar sus puertas el «Salón de París», donde, en su tercer año consecutivo, el coche español ha llamado nuevamente la atención. Los prodigios de la carrocería inventados en estos últimos doce meses, los modelos que vamos a ver, dentro de breves fechas, desde esas calles, un coche Simeca-Arcide en material plástico, potentísimos e ingenios más o menos utilizables, han sido de la general expectación que ha hecho llegar la ciudad de París a unos grados inverosímiles, considerándose que en estos doce días, a orillas cincuenta mil coches.

Al propio tiempo, a orillas del Sena, también ha abierto el «Salón Náutico» que este si que no nos ha descubierto cosas en relación con el anterior. Sin embargo, como si hubiera sido muy interesante para el calafate mallorquín por sus stands, puesto que si no hubiera aprendido nada de las líneas de las embarcaciones, excepto en lo que se refiere —las líneas predominantes son en forma de «V» y «U»— la moda que nos llega de América— si le hubiera gustado ver motores que en este «Salón» se exhiben, los materiales magníficamente logrados, las velas plegadizas y tan como se han exhibido y que tendrían una aplicación segura en el mar.

Y el nauta mallorquín había encontrado familiares de todo cuanto antecede, los trajes, «sweaters», gorras, guantes y todo lo que debe tener un nauta que se precie de tal.

Quizá los dos, nauta y calafate, de haber ido de visita a contemplar el «Salón Náutico» se hubieran sorprendido al notar la disposición interior de las naves, maravillosamente decoradas de proa a popa, con suficiente para dar un paseo, una pipa al alcance de la mano y una biblioteca.

El Diccionario Larousse en primer término. Quizá también un pensamiento que los dos andarían bastante equivocados en sus aficiones y oficios. Pero esto hubiera sido solo momento pronto como hubieran contemplado el mar de nuevo, como nuestro Mediterráneo les hubiera zarandeado en su viaje de vuelta, hubieran comprendido que la vida en su parte y que todas estas cosas tan bonitas no eran tan banales en relación con el espartano deporte de la vela en el que está en el aparejo de un barco, en la gallardía de la vela y en la habilidad de una manobra, y no en el «sweater» marino o en la gorra de lobo de mar de mar de mar.

Y es que, no debemos de olvidar, que el «Salón Náutico» a pesar de tener muchas cosas maravillosas, ha tenido un éxito de las del Sena. Bien está, pues para estas latitudes.

ACANTERA

Santanyi - Insetense

Anunciado como está para mañana domingo día 19 a las 16 horas el partido arriba indicado éste ha despertado gran interés entre los aficionados locales.

muchos otros, que, dudan de que el Santanyi pueda ser un conjunto capaz de aguantar brecha en las duras jornadas que se avecinan de este tan difícil campeonato de primera categoría, nuestros muchachos, tienen una gran dosis de sentido moral para demostrar a sus seguidores en general, que el tanteo que encajó el pasado domingo no es fundamento para que ellos puedan demostrar que en fútbol no hay lógica y al propio tiempo vencer de una manera clara y rotunda a sus seguidores, para así poder seguir aspirando a uno de los primeros puestos de la clasificación.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

Dicho partido será muy refinado y de los azul-celestes esperados y dispuestos a mejorar su juego del domingo pasado con un equipo de la categoría de San Carlos, cuya fama es conocida. Por otra parte, se espera verse muy interesante en el mismo campo.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

«Aguias» entre San Felipe, líder imbatido y el temible «Salón» el segundo lugar y el campo deseoso de conseguir el primer puesto.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

«Aguias» entre San Felipe, líder imbatido y el temible «Salón» el segundo lugar y el campo deseoso de conseguir el primer puesto.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

«Aguias» entre San Felipe, líder imbatido y el temible «Salón» el segundo lugar y el campo deseoso de conseguir el primer puesto.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

«Aguias» entre San Felipe, líder imbatido y el temible «Salón» el segundo lugar y el campo deseoso de conseguir el primer puesto.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

«Aguias» entre San Felipe, líder imbatido y el temible «Salón» el segundo lugar y el campo deseoso de conseguir el primer puesto.

Por la tarde a las 18'15 tendrá lugar el partido San Felipe y el Insetense.

«Aguias» entre San Felipe, líder imbatido y el temible «Salón» el segundo lugar y el campo deseoso de conseguir el primer puesto.

Domingo 19 Octubre

A las 4'15 tarde

CAMPO SON CANALS

Las Palmas - Atl. Baleares

Ex-primera División

Precios de costumbre

1685

"Hay que moralizar el fútbol, lograr que cada equipo esté en la categoría en que realmente puede estar"

Vamos a reorganizar y mejorar los Colegios de Arbitros". - Una selección mallorquina jugará con los marinos ingleses el día 28

MANIFESTACIONES DEL PRESIDENTE DE LA FEDERACION BALEAR

Ayer, tuvimos el gusto de partir con el nuevo Presidente de la Federación Balear de Fútbol, nuestro distinguido amigo don Félix Torradaballa. Y hablamos —naturalmente— de algunos de los aspectos de la tarea que, desde su nuevo cargo, precisamente, se propone desarrollar.

—El Comité Directivo de la Federación —nos dijo, contestando a nuestras preguntas— estará constituido por gente recomendada por los clubs, es decir serán sus componentes una especie de representantes de aquellos en el organismo federativo. Así, los clubs se darán cuenta mejor de cuáles son las obligaciones a cumplir, de que las normas que emanan de la Nacional son claras y tajantes para que, económica y deportivamente, se pongan en el lugar que les corresponde.

—¿Y el fútbol modesto?

—A este, a la cantera, a los equipos juveniles, vamos a dedicar preferente atención. Hay que moralizar el fútbol. Que cada club esté en la categoría en que realmente puede estar, de acuerdo con sus medios. Para esto la creencia hondamente sentida que conviene sea regional el arribo de los equipos. Por fortuna, creo que, en este aspecto, nuestros clubs están excelentemente orientados. No soy tan pesimista como otras personas en cuanto a su porvenir.

—¿Qué hay sobre el problema arbitral?

—Es decisión de la Nacional reorganizar y mejorar en todos los aspectos, los Colegios de Arbitros. Esa hora de que todos nos damos cuenta de la altísima misión que, en nuestro deporte, tienen los arbitros que cumplir. Y también de que, percantándose a ellos, quienes tienen vocación y condiciones para dedicarse al arbitraje lo hagan. Precisamente acaba de abrirse un plazo para la admisión de arbitros auxiliares. Ojalá sea aprovechada por muchos, en cantidad y calidad. Es una verdadera lástima que

Juan Llinás, el Presidente de nuestro Colegio, esté ahora enfermo. Es elemento valiosísimo, con el que cuento. Quiera Dios



Don Félix Torradaballa, Presidente de la Federación Balear de Fútbol (Foto RUL-LAN)

que se reponga pronto y esté otra vez en condiciones de regentar el cargo. La Nacional tiene la mejor disposición para lograr que nuestros arbitros salgan a actuar en la península.

—¿Habrá encuentros amistosos con los equipos de la división de la Escuadra inglesa que nos visitará próximamente?

—Si. Seguramente el día 28 —

la fecha no es firme todavía— una selección balear jugará con un equipo británico. Creo podrá ser este un muy bueno e interesante encuentro, que los aficionados presenciarán con agrado.

Estas son las interesantes manifestaciones —que mucho le agradecemos—, que el Presidente de la Federación Balear tuvo la bondad de hacernos.

AVESPA

Colegio Balear de Arbitros Futbol

Convocatoria para arbitros auxiliares

Queda abierto el plazo para la admisión de Arbitros Auxiliares de este Colegio, pudiendo los interesados presentar sus solicitudes en este Colegio a partir de la fecha, hasta el 31 del actual, día en que finalizará el plazo de inscripción.

Palma 15 Octubre de 1952. — Juan Llinás, Presidente.

LOS CANARIOS, A LA VISTA

La U. D. Las Palmas formará con sus mejores hombres mañana frente al Atlético Baleares

Las mismas dudas en el ataque del conjunto isleño

Hemos recibido —esta mañana — noticias de la Unión Deportiva Las Palmas o, mejor del equipo que mañana se enfrentará al Atlético Baleares, en el encuentro liguero que tanta y tan justa expectación ha despertado y al que nos referimos en días anteriores.

Vienen los canarios con su elenco completo. No tienen lesionados y los mismos hombres que actuaron el pasado domingo venciendo, con claridad y sin demasiados apuros, al Granada, intentarán sacar baza de la visita a Son Canals. La formación de los visitantes será pues la siguiente:

Pepín; Castañares, Beltrán, Beneyto; Ignacio, Romero; Pepín II, Hernández, Tacoronte, Tarrés y Oramas.



JUAN OBIOLS

La expedición canaria llegará esta tarde, procedente de Madrid en avión. Y al frente de la misma vienen el secretario técnico Juan Obiols y el entrenador Patricio Calcedo.

Por lo que se refiere al Atlético Baleares, las dudas que señalábamos ayer persisten todavía. A Quetglas, pues, le falta decidir cómo estarán distribuidos los hombres de la línea de ataque. Los interiores serán, seguro ya, Alorda y Paco. Pero... ¿quienes los extremos?... ¿quién el centro delantero?

Antes del Atlético Baleares — Las cabalas más descabelladas, y a lo mejor aciertan.

Y para colmo se nos dice que hay cada «marrón glasse» lleva un jugador de baloncesto. Y lo caros que están los «marrón» ¿eh?

Escritas las anteriores líneas podemos afirmar categóricamente que «Perry» jugará con el Barcelona.

F. A.

Palmas habrá un telonero entre juveniles.

El encuentro de Segunda División será dirigido por el colegio de Bielsa.



Ese Tarrés que veremos mañana en Son Canals dicen que pega bien con la cabeza.

No todos los días puede verse un internacional en acción.

Cuyo buen juego — cuentan — está en razón directa de su mal genio.

¡Imaginen como juega el chaval... y cómo se enfada!

Esta tarde, en Mestalla, liquidará el Mallorca su papeleta. Piénselo, caballero, y verán como no es imposible la consecución de un éxito.

Porque un día — que creemos cercano — los decanos mejorarán. Y si fuera hoy...

Sabemos — aunque el Comité Regional nada haya dicho — que los seleccionados para el Campeonato de España por regiones son Miguel Gual, Andrés Trobat y Antonio Alomar. Como suplente, Bernardo Capó.

¡Ah! Gual ha de actuar en París el 26.

En consecuencia...

Y ahora, lean esto — bien gracioso — que publica un estimado colega insular:

«De sorpresa en sorpresa, hete que Bernardo Ruiz resulta que también es escritor, y en vez de ir a Méjico a correr, que es lo suyo, lo que va a hacer es mandar crónicas, que es lo nuestro, sobre la vuelta ciclista al país azteca, lo que nos produce el mismo asombro que si nos dijeran que José Luis Lasplazas se había inscrito para los Seis Días de París.

A lo que parece, nuestro futuro compañero flamante, próximo firmante Bernardo Ruiz, se ha encargado ya una máquina de escribir de las buenas, de esas que no ponen faltas de ortografía. Felicidades.»

Buen provecho, señores ABEJORRO

¿COMO ESTA EL PATIO!

Pesca, repesca y fichajes en el "mar" del baloncesto

¿Cómo está el patio! El poner la Federación en manos de los clubs las fichas, armarse el bollo padre, ha sido una misma cosa.

Las promesas, compromisos suscritos y declaraciones se han venido a tierra estrepitosamente, y para que al bollo no le faltara pimienta, dos jugadores forman en el equipo que habían decidido abandonar. Mas tarde uno se va al Hispania y ahora —ayer se nos aseguraba— que quiere marcharse. El que quedaba se nos dice tiene propósito de pedir refugio al Patronato, como lo pidiera antes al Nazaret...

Unos que habían de ir al Excelsior a la hora de la firma,

queñeces personales —si existen— para unirse todos para que el Hispania cobre el máximo esplendor y permita cumplir con los fines sociales y deportivos para el que fue creado.

El Hispania, club de solera y de brillante historial, debe salvar la crisis... si la hay. Que lo logre es nuestro ferviente deseo; y por ello, oponemos al rumor esta apostilla.

han dicho que «Ustedes lo pasen bien».

Ayer al mediodía nos asegura un destacado seguidor del Excelsior que Perry había fichado por el club del Pont d'Inca. Pepe Carbonell lo niega, pero eso que la noche anterior había habido ciertos contactos en el Pont d'Inca lo sabemos.

Por otra parte se nos asegura que Carbonell firmó el jueves por el Barcelona, así que ni el ni Melsión irán al Pont d'Inca. Claro que pueden surgir 2.000 «razones» y se plantee el caso Perry, si hay duplicidad de ficha, ponemos por ejemplo.

En el Hispania se dice que Barcelo, Serra y los hermanos Servera no se calzarán las zapatillas.

En fin hagan Vds. lectores las

MAÑANA DOMINGO A las 11 horas
CAMPEONATO TERCERA REGIONAL
C. D. SON COTONER
JUVENIL MALLORCA
CAMPO ES FORTI

1690

rumor que no debe confirmarse

han llegado hasta nuestra oídos ciertos rumores que cuestan mucho darles crédito. Serían que podrían haber escuchado en el C. D. Hispania. Pero ello lamentable. Que como es el cumplir una labor social tomando como base el deporte para solaz del espíritu y del cuerpo; que ha creado magníficas secciones de fútbol, hockey y atletismo, y de sus famosas agrupaciones folklóricas «Balls mades Pont d'Inca» y «Balls del Vivero», —que club famoso el nombre en toda España, estuvo en trance de desaparecer. Los rumores fueron ciertos, y otros abandonarían pe-

II Congreso Comarcal

Con entusiasmo estamos esperando todos los sanjuanenses el próximo domingo día 19 de Octubre fecha en que ha de celebrarse en nuestro pueblo, el II Congreso Comarcal de Jóvenes de A. C. de la Comarca de Bonany. Los que tuvimos la suerte de asistir al primer congreso, celebrado en Petra hace dos años, esperamos el segundo para vivir otra jornada alegre y los que no asistieron a aquel, esperan el otro para ver si verdaderamente es lo que dicen que es un congreso comarcal.

Día 19, promete ser una diada donde toda la juventud no solo sanjuanense, sino de toda la Comarca y de Mallorca entera, se dará cita en San Juan.

¿Qué joven no siente afición y hasta pasión para una cosa u otra? Pues en San Juan, habrá de todo y para todos.

Por la mañana, a las 9'30, magna concentración en el oratorio de Nuestra Señora de Consolación, donde se celebrará misa de comunión y seguidamente lecciones de formación religiosa a cargo del elocuente y joven conciliar Diocesano de los jóvenes de Acción Católica el Rdo. don Juan Capó, profesor del Instituto, y por la tarde a las 2'30 horas, se dará la salida a los corredores ciclistas que han de recorrer la comarca y terminar la carrera dando 15 vueltas al circuito de San Juan, siendo en total unos 65 kms. Según nos han dicho, han prometido la participación casi todos los ases mallorquines, ya que se ventilan más de 2.000 pesetas, en premios, más importantes primas en todos los pueblos donde tiene que pasar la caravana. Y para los que quedarán en San Juan mientras los corredores harán el recorrido por los pueblos, en la plaza de Franco habrá animadísima Fiesta en el Aire, en la que actuarán numerosos y verdaderos artistas.

Una vez terminadas las carreras, en la misma plaza de Franco, se celebrará un grandioso acto de propaganda en el que tomarán parte distinguidas autoridades y jerarquías de la isla.

Y como acto final, por la noche gran función recreativa a cargo de los jóvenes de A. C. ¡Jóvenes de Mallorca! Todo el pueblo sanjuanense os espera con los brazos abiertos el próximo domingo y os invita de todo corazón. ¿Quién será el joven desagradecido que despreciará tan grata invitación?

Domund

El próximo domingo día 19 también se celebrará en San Juan solemnemente el día del DOMUND. Se está construyendo una grandiosa carroza la que recorrerá las calles de la localidad, a fin de recaudar fondos para las misiones. La próxima semana daremos más detalles.

Fiesta de la Raza

Con gran brillantez, se celebró el pasado domingo, la fiesta de

la Hispanidad, y de la Virgen del Pilar.

A las 10'30 horas, se celebró en la iglesia parroquial, solemne oficio mayor, en la que ocupó la Sagrada Catedral, de una manera elocuente y patriótica, el Rdo. don Bartolomé Bauzá, Vicario de este pueblo.

El altar mayor estaba bellamente adornado, con la bandera nacional y la imagen de la Virgen del Pilar, patrona de España.

Ocuparon sitio de preferencia, el Magnífico Ayuntamiento, Autoridades y Jerarquías.

Necrológica

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció el pasado día 14, después de larga enfermedad, doña María.....

E. P. D. — A su familia, especialmente a su hijo político el propietario don Miguel Gual, enviamos la expresión de nuestra mayor condolencia.

Ciclismo

Nuestro paisano Miguel Gual, está preparando las maletas para un largo viaje. El próximo día 26 le los corrientes, tiene que correr en París, formando pareja con el otro mallorquín Miguel Bover, y para fecha muy próxima los mismos corredores emprenderán viaje hacia Nueva York. Deseamos a estos dos «ases» del ciclismo, mucha suerte en estas importantes salidas, ya que no tan solo defenderán su nombre, sino el de nuestra querida España.

Como ya hemos anunciado anteriormente, para el próximo domingo día 19, se están organizando en San Juan unas interesantes carreras ciclistas, con más de 2.000 pesetas de premios e importantes primas. ¡Corredores, a por ellas!

Fútbol

El pasado domingo se celebró en el campo de Consolación, un partido amistoso entre los equipos de la U. D. San Juan y el San Vicente de Manacor, siendo el resultado final de 3 a 2 a favor de los sanjuanenses.

Los dos equipos demostraron desentrenamiento, siendo por tanto un partido gris.

A una lista de prestigio una Arma de prestigio

RISKAL

le ofrece con plena garantía de éxito sus servicios LUNCHS — RECEPCIONES COCK-TAILS en domicilio o en sus salones 829

ASOCIACION DE ANTIGUOS ACREEDORES DEL CREDITO BALEAR

En la Sección de Valores del CREDITO BALEAR (General Goded 67 y 69) ha quedado instalada una oficina especial de información y recepción de a lesiones a la fórmula propuesta por la Asociación con referencia a los créditos bloqueados del 80 %.

Los interesados que residan en las localidades donde existen Sucursales del CREDITO BALEAR podrán dirigirse a las mismas para solicitar información y prestar las correspondientes adhesiones.

Se recuerda a los señores acreedores que el plazo para adherirse a la fórmula propuesta expira el día 20 del corriente mes de octubre. 1409

CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS Obra Social Agrícola

Hoy sábado, día 18, a las 9 de la noche, en el local Salón de Actos de Acción Católica, el Jefe de la Obra Social Agrícola de la Caja de Pensiones y Profesor de la Escuela de Peritos Agrícolas y Especialidades Agro-pecuarias de la Excm. Diputación Provincial de Barcelona don José Llovet Monteros disertará sobre el tema: «La alimentación del ganado en las explotaciones Agrícolas de secano».

La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros organizadora de esta conferencia se complace en invitar a todos los agricultores de Petra.

Anuncie en Correo de Mallorca

CORREO de Arta

Nueva mejora

Estos días pasados llegaron a Arta los trabajadores con los aparatos para el arreglo asfáltico de la carretera desde San Lorenzo. Ahora con este tramo tenemos por primera vez asfaltado todo el trayecto que nos une con la capital de Mallorca. No es preciso decir con cuánto agrado ha sido recibida esta mejora, ya que el tráfico que existe entre coches y motos, tan numeroso y en aumento de día en día, no tan solo es para Arta sino también para los turistas que quieren visitar todas las bellezas del levante mallorquín y hasta ahora el estado de las carreteras era una de las mayores y principales dificultades.

Nuevo destino

Ha sido destinado a la Aduana de Portocolom en Porto-Colom el Oficial del Cuerpo de Aduanas nuestro paisano y particular amigo don Juan Sard Esteve. Al propio tiempo que le felicitamos le deseamos muchos aciertos en su nuevo destino.

Fatal caída

Al bajar una escalera en el interior de su casa tuvo la mala suerte en resbalar la señora doña Barbara Melis, esposa del Maestro Nacional de esta localidad don Juan Sard Servera. Su trío rotura de la muñeca derecha así como distintas rozaduras en varias partes del cuerpo, sobre todo en el rostro. Deseamosle pronto y total restablecimiento.

DE VIAJE

Salieron para Barcelona vía aérea los distinguidos don Monserrate Pons Llinas y dona Maria Angela Sancho Pons. Les deseamos feliz viaje.

Nacimientos

El pasado día primero el hogar de los esposos don Jaime Canto y Maria Bisbal se vieron alegrados con el nacimiento de un precioso niño a quien se impuso el nombre de Mateo.

Igualmente el día 14 con el nacimiento de una niña a quien se impuso el nombre de Francisca, el hogar de los esposos don Bartolome Santandreu y Magdalena Literas.



«Domund»

Para mañana, los jóvenes de A. C. y la Sección de Niños aspirantes preparan una velada misionera de propaganda y allegar fondos para las obras misionales. También las distintas Ramas Femeninas recorrerán nuestras calles solicitando donativos. Es de esperar que nuestros vecinos mostrarán una vez más su generosidad y la recaudación de fondos será superior a la de años anteriores.

Fiesta patronal

El pasado domingo las fuerzas de la Guardia Civil afectas a este puesto, celebraron con toda solemnidad la fiesta de su excelsa Patrona, la Virgen del Pilar. Entre los numerosos actos celebrados destacaron la misa a la que asistieron todas las autoridades locales, un vino de honor servido en el Cuartel, después de la función religiosa y la velada familiar celebrada en el patio a la noche. A las numerosas felicitaciones

que recibió el Jefe de nuestro querido amigo don Miguel Fullana, unimos la nuestra modesta.

Del carnet

Procedente de Barcelona don Jaime Vanrell Balaguer propietario del Bar Vanrell.

—Para Burdeos y con objeto de residir una corta temporada en aquella capital francesa salieron don Miguel Sastre Cladera y señora doña Isabel M. Botas Sastre.

Deportivas

Había grandes deseos entre los aficionados de presenciar el partido que el sábado día 19 y Son Font registró un empate con motivo del amistoso J. Sastre - C. D. Murense, saliendo el resultado completamente respetable para ambos equipos fue de 2 a 2. Por ambas partes se desentendieron por tre los jugadores una completa desorientación. Triunfó el Murense por 2 a 0 y de tiempo y Ballester que actuó reanudación y que fue el ganador de los 22, marcó el segundo gol por su victoria no convenció a los seguidores ya que sus elementos acusaron desentreno y no algunos jugadores el puesto que se desentendieron con lucimiento y rinden más.

El Sallista tampoco nos dio a pesar de que si vimos una jugada digna de mencionar estuvo a su cargo teniendo mejores elementos en su extremo izquierdo.

Los debuts de Rigo y Sastre fueron lo afortunados que esperar de jugadores de su conocida clase.

El arbitraje de Sastre fue table. Mañana en Son Font comienza el Campeonato de Mallorca con un interesante encuentro de Murense, encuentro que se dará con gran interés dada la validez existente. El partido dará comienzo a las 4'30.

Otra gran promesa

Causa verdadera entre los aficionados a la gran clase y condiciones un nuevo valordel pedaleo surgido en esta villa; se trata de un muchacho de unos 20 años de edad, que se apellida tan sólo, habiendo demostrado en entrenamientos sus condiciones físicas y dadas las de una gran tenacidad, hace augurar se va a hacer un campeón de este segundo campeonato de Peña se han interesado por esta novel promesa.

Hípismo

Dos representantes del pasado domingo Muro en el dromo de Palma y los señores taron vencedores en sus carreras: Sertorio, demerando vez más, que en la primera vez no tiene contrincantes, tanto vencedor Romilla de es! El domingo consiguieron triunfo inesperado de una victoria si disputado de una última carrera en la que ganaron los renombrados Petronio, Montaraz, etc.

Hemos comprobado que el hípico, pues aquella que se impuso en un concurso con «Titán M», nos colmó de satisfacción al ver como se metía en primer lugar. Lamentamos haberlo visto en disposición que tiene el potrero «Snob» y esperamos pronto restablecimiento Y sasta la próxima



Buques correos

Esta mañana han llegado la motonave «Ciudad de Ibiza», de Valencia, y «Rey Jaime I», de Barcelona.

Por la noche salió para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Motonave y motoveleros

Salió para Nemours la motonave «Andrés Rial».

Han entrado los motoveleros «San Bernardo», «Playa Pregonda» y «Brillante», de Barcelona; «José María Masiques», de Alicante; «Rafael Verdera», de Ibiza; «Cala Fornells», de Vinaroz y «Rubio», de Villagarca y quedado despachados para salir los motoveleros «Cala Marsal» y «Cala Gat», para Barcelona; «Cala Fornells», para Castellón y «San Bernardo», para Valencia.

Esta mañana ha llegado con carga general de Castellón el «Monte Buitre».



Cabello abundante Capilar VIRTUS Testigos de garantía 758

TEATROS

Con gran éxito se estrenó "Leña al fuego"

La razón social formada por Antonio Quintero y Pascual Guillem, que lleva muchos años cosechando triunfos por los escenarios españoles, nos ofrecieron las primicias de su última obra «Leña al fuego».

Que dicho estreno en España, había levantado expectación en esta ciudad, lo manifestó claramente el lleno que se registró especialmente en el patio de butacas del Teatro Principal.

Los ingeniosos maestros en la técnica teatral triunfaron espléndidamente en buena lid.

Su obra, distinta en su técnica de las anteriores que conocemos, si bien tiene rasgos inconfundibles de sus autores, está planeada y resuelta con una gracia que cautiva el ánimo de los espectadores. Su trama es sencilla y aunque la complican inclusiones con intervenciones diabólicas todo resulta un bromazo de buena ley propio del buen humor que con tanta amabilidad manejan sus autores.

El prólogo que sirve para justificar el odio que el protagonista siente por las mujeres, está muy bien concebido y en el primer acto en que este odio se mantiene hasta que una mujer-cita atractiva y graciosa se decide a vencerle, previo un noble desafío frente a frente, está saturado de escenas pintorescas que el público presencia con simpatía y agrado.

En el último acto un idilio delicioso acaba con la entrega mutua de los dos protagonistas.

El diálogo, resuelto con fresca espontaneidad, resalta la habilidad de las escenas y los rasgos ingeniosos, dan vivacidad a la acción que se mantiene interesante sin decaer en toda la obra.

La interpretación fue una delicia y Alejandro Ulloa y Paquita Ferrandiz le dieron una vivacidad simpática y atractiva, siendo la escena del indicado idilio un momento felicísimo que demuestra su compenetración con

los personajes, cual si los autores hubieran escrito la obra exclusivamente para ellos.

Cuanto intervinieron estuvieron igualmente felices y Laura Bové en su papel de Marimacho, como las Srtas. Torres, Pradillo y Gispert lo mismo que Pedro Gil en su encarnación demoníaca, al igual que los otros actores prestaron a la representación una movilidad que mantuvo el interés.

La obra fué espléndidamente presentada y su éxito fué completo; los aplausos fueron cálidos y sinceros y juntamente con los intérpretes, salió a recibirlos el autor Sr. Guillem quien ante la ovación que al finalizar se le otorgó, mostró su satisfacción, más que si el estreno fuera en Madrid, prometiendo que la próxima comedia que escriban la estrenarán en Palma, también.

P. B.

CARTELERAS

TEATRALES

PRINCIPAL. Compañía de Comedias de Alejandro Ulloa. — «Leña al fuego».

CINES

AUGUSTA. — Desde las 3:45: «El Caso 880» y complementos.

ASTORIA. — Desde las 4: «La mujer bandido» y «¡Qué bello es vivir!»

AVENIDA. — Desde las 3:30: «La mujer bandido» y «¡Qué bello es vivir!»

BALEAR. — Desde las 3:30: «El pato atómico» y «Peligros de la gloria».

BORN. — Desde las 5 tarde: «El pato atómico» y «Peligros de la gloria».

CAPITOL. — Desde las 3:30: «El Judas» y «Bagdad».

DORADO. — Desde las 3:15: «La Casa de la Colina».

FANTASIO. — Desde las 3: «La Casa de la Colina».

HISPANIA. — Desde las 3:30: «El Judas» y «Secretaria brasileña».

LIRICO. — Desde las 4:00: «De Madrid al Cielo» y «El demonio del mar».

METROPOL. — Desde las 3:30: «La Egoísta» y «Habitación para tres».

MODERNO. — Desde las 3: «El Caso 880» y complementos.

ORIENTAL. — Desde las 3:00: «Se puede entrar» y «La rival».

PROTECTORA. — Desde las 3:30: «La Egoísta» y «Habitación para tres».

RIALTO. — Desde las 3:45: «El Caso 880» y complementos.

TEATRO PRINCIPAL

Gran Compañía de
ALEJANDRO ULLOA

PRIMERA ACTRIZ PAQUITA FERRANDIZ

HOY TARDE A LAS 7 NOCHE A LAS 10:30

EXITO APOTEOSICO DE LA COMEDIA DE ANTONIO
QUINTERO Y PASCUAL GUILLEM

Leña al fuego

1499

Cuatro autogiros...

(Viene de la página siete)

manda. Quinientas palabras esencialmente turísticas, que serán definidas debidamente y, luego, traducidas, al inglés, al italiano, al español, al alemán, etcétera — por lo visto en ese orden idiomático.

La Academia de Mónaco ha empezado por definir la palabra «turismo», y el autor de la definición premiada ya ha recibido de manos del ministro de Estado del Principado, el premio del Príncipe Rainiero III. El definidor de la palabra «turismo» es, en verdad, un conocedor de la materia, pues ejerce el cargo de director adjunto del turismo belga; su definición, adoptada, es la siguiente: «Conjunto de desplazamientos humanos y de actividades que resultan de los mismos, provocados por la exteriorización y la realización del deseo de evasión que duerme en cada individuo con una intensidad diversa».

Definido así el «turismo», había que encontrar el significado exacto de la palabra «turista». Para ello, la Academia Internacional ha abierto un concurso que se clausurará el 1 de febrero próximo. El premio ofrecido es de 10.000 francos y una invitación de pasar ocho días en Montecarlo, como un perfecto turista.

La citada Academia ha adoptado también la siguiente definición de «auto-stop»: «Práctica utilizada por ciertas categorías de personas —jóvenes— que consiste en detenerse con un gesto, en la carretera, a los automovilistas con el fin de hacerse transportar gratuitamente». Inmediatamente, en el vocabulario turístico ha surgido una voz española, «bodega». La Academia ha tratado de definirla así: «En español significa «cellier» —en francés, diríamos nosotros—, despensa, donde se conserva el vino. En portugués significa «gargotte» —en portugués, decimos nosotros—, figón, casa de comidas... y bebidas. Se aplica por extensión la palabra «bodega» a un despacho de bebidas con una decoración que recuerda una «cave», cueva, y especializado en la venta de vinos de España y de Portugal».

Antonio MIRA

SABADO, 13 OCTUBRE 1952

ANUNCIOS ECONOMICOS

VENTAS

NINGUN artículo usado podrá venderse según lo dispuesto en la Legislación vigente a mayor precio del 80 % señalado en el caso

SOLARES EN VENTA

SE VENDEN cuatro solares de unos 800 metros cuadrados cada uno, situados en las proximidades de la Bonanova, rodeados de pinar y con espléndida vista de la bahía y costa de poniente.

Informarán en «Prensa Mallorquina S. A.» plaza de Santa Eulalia núm. 11-13. Teléfono 2853. 1231

LA contratación de personal según la Ley de 10-2-43 debe verificarse por mediación de la Oficina de Colocación. Su incumplimiento es severamente sancionado.

COMPRAS

LIBROS compro antiguos, modernos, bibliotecas completas pago máximo, calle Beata Catalina, 3. 1166

SE VENDE: coche Auburn. SP. perfecto estado, taxi Citroën, camioneta y aparato taxímetro. Razón: Tomás Forteza. 149.

AUTOMOVILES

ATENCION. Vaya Vd. tranquilo en su motocicleta evitando los pinchazos con Perrumi. Se le colocará en el acto en la Casa de la Motocicleta. 1491

VARIOS

TRIPAS PARA EMBUTIDOS. Tablajeros Unidos. Camp Redó (Lado Matadero). TL 3080. Envios a pueblos. 1108

RELOJES pulsera, pared, y despertadores. Gran surtido relojes suizos. Ancoras 15 rubles, desde 275 ptas. Garantía absoluta. Relojería Miró, San Miguel, 129. 692 1102

CAMBIE SU RADIO viejo o defectuoso por un moderno Anglo Aesa. Distribuidor: Moranta, San Miguel, 15. 1170

CHALET o PISO amueblado con garaje Palma o proximidades pagaría hasta 1.500 mensuales temporada larga. Informes: teléfono 4121, de dos a cuatro tardes (1633)

MAQUINARIA

ENDEMOS máquinas tejer tejeys-rebecas. Garantizadas. Enseñanza gratis. Eoldamos ag. las rotas: Eusebio Estada. (Puente del tren) 1365

MOTORISTAS: La representación Lube (Casa de la Motocicleta) le comunica que lo mismo le vende una motocicleta nueva como que acepta la suya usada a cambio. 1365

MOTORISTAS: Casa de la Motocicleta le ofrece sus servicios técnicos en reparaciones, accesorios y limpiezas engrases. Visite nuestras sección de ventas de motocicletas de ocasión y nuevas. 1367

ALQUILERES

ALQUILO piso céntrico 750 pesetas mensuales. Informes: Mar. 9, primero. 1653

PISOS propios para despacho o vivienda. Se alquilan en Inca. Informes: Teléfono 1105. Palma. 1633

BALNAS

La Sala Astoria se proyecta en sesión privada, nueva película de Chevalier, que fué popular galán de la...

otro Maurice el que ahora a la pantalla. Y la película unos tiempos muy lejales aquellos de «El desfile del...

esta nueva película del actor francés, tan distinta de su primera época, tiene encanto, que el «charmant» logra en ella uno de los mayores éxitos.

también, anteayer, en el londinense «Odeón», de Leicester, se estrenó la última creación cinematográfica de Charles Chaplin, titulada «Limelight».

función era a beneficio de la Liga de Educación de los Ciegos, y el precio de las localidades oscilaba entre quince guineas, o sea a los mil pesetas en números redondos.

la película cuenta la historia de una bailarina adolescente y de un viejo clown, todo el...

noticias, en ella Chaplin es más divertido, pero humano. Hasta con ribetes cómicos.

Las cosas no pasan —dice uno de los personajes— cambian. El tiempo que se deja cuando nos —dice otro— es la verdad.

la película triunfó. Y ya desde ayer ha comenzado a suscitar polémicas.

temáticas que destacan la valentía de la nueva cinta del...

hora casi es obligada la...

triumfa en cine: los jóvenes o los viejos?

Chaplin y Chevalier, o Rosellini que es el...

se estrenó en el Principal una obra de Guillén y Quiñones, titulada «Leña al fuego».

primer coliseo, con tal entusiasmo, estuvo muy animado. Más que en días ante...

de ver y de oír a Alejandro Ulloa y a toda su compañía cuando y hablando el andaluz, aplausos para todos. Para los actores y para los autores. El que está en Palma tu...

obra fué radiada por la...

KYKO

representación de la Compañía Skene en Salamanca

un éxito que sobrepasa todos los límites previstos hizo su debut en el Teatro Liceo de Salamanca la Compañía de Alejandro Ulloa y Paquita Ferrandiz, con la obra de Antonio Quintero y Pascual Guillem, «Leña al fuego».

representación han contribuido la dirección artística de Xaudaró y la escénica de Salvador Soler, destacándose en primerísimo lugar la labor interpretativa de Paquita Ferrandiz, extraordinaria actriz que encarnó una maravillosa y el magnífico papel de los tres actos se repitieron repetidas veces el telón que llenaba totalmente, la...

así acogió una de las jornadas teatrales de la...

1654

DE MALLORCA

La O.N.U. aplaza el debate sobre Túnez EISENHOWER denuncia siniestros planes de STALIN

Francia no admitirá ingerencias en sus Protectorados

Sede de la O. N. U. (Efe). — Las tan discutidas cuestiones de Túnez y Marruecos francés han sido dejadas en suspenso por la Asamblea General de las Naciones Unidas, hasta que hayan sido tratadas por la Comisión Política y de Seguridad, quizá dentro de cuatro o cinco semanas. Mariobras diplomáticas llevadas a cabo por Francia y otras delegaciones, han evitado una batallapreliminar sobre si la Asamblea es competente o no para tratar de la disputa entre el Gobierno de París, de una parte, y Túnez y Marruecos, de otra.

Francia ha hecho ver claramente que no está en modo alguno dispuesta a apartarse de su principio político de que cualquier estudio de la situación imperante en sus dos Protectorados africanos constituye una interferencia en sus asuntos domésticos.

Júbilo de los delegados árabes

Las delegaciones árabes han acogido jubilosamente los acontecimientos en las Naciones Unidas sobre la cuestión tunecina, y han dicho que verán favorablemente cualquier movimiento «constructivo» que pueda ayudar a resolver el asunto del Protectorado.

Un diplomático árabe ha manifestado que la reanudación de las negociaciones entre Francia y sus dos Protectorados africanos podría hacer cambiar radicalmente la situación y quizá eludir la intervención de las Naciones Unidas.



EXTRAORDINARIA ANIMACION PARA LA NOVILLADA DE MAÑANA

Pocas veces el ambiente taurino de Palma ha estado tan animado e interesado en una corrida como ahora. En todas las peñas y bares, en todos los lugares públicos donde se reúne la gente, se habla de la novillada con inusitado interés y animación. Y es que en realidad de verdad, el cartel no es para menos. La empresa ha logrado reunir un cartel que podemos llamar definitivo dado los toreros y el ganado que lo integran. «Antoñete», Montero y Feláez, a la hora de la verdad, es un triunvirato imposible de superar.

«Antoñete», todo clase, todo pureza taurina, todo temple, mando y eurytmia, lleva camino de figura auténtica de la torería. Tiene una clase portentosa y esano, que ha sido sin duda el de su consagración, ha sido el triunfador absoluto. «Antoñete» es de esta clase de toreros que forzosamente han de gustar porque tiene calidad sobrada para lucirla en todo momento incluso en los de más apuro.

Montero, es el fenómeno de Albacete que pronto, muy pronto, tomará la borla de doctor en tauromaquia para repetir sus triunfos en la categoría de matador de toros. Va a la cabeza en el escalafón de corridas torreadas y no va en balde ya que tiene conocimientos para ello y mucho más.

Feláez, nuestro Feláez, se ha hecho, se está haciendo en Palma y aquí le queremos como algo nuestro. Posee un valor portentoso y una serenidad escalofriante.

Los novillos de Albaserrada, preciosos, de buena casta, harán que esta novillada de mañana pase a la historia del toreo.

La amistad franco-norteamericana no ha disminuido

PARIS, (Efe). — El embajador norteamericano en París, James C. Dunn, ha declarado en un banquete que la amistad franco-americana es cosa antigua y nunca ha disminuido. Refiriéndose al reciente incidente entre los dos países, dijo que hablar de divergencias es exagerar «las nubes que de vez en cuando ensombrecen las relaciones franco-norteamericanas».

Más de 300 millones de dólares para Francia y el Africa francesa

WASHINGTON, (Efe). — La Agencia de Seguridad Mutua (M. S. A.) ha anunciado que se ha autorizado a Francia y al Africa del norte francesa a gastar 329.925.000 dólares para compras realizadas en los Estados Unidos y sus posesiones.

Agresividad de los nacionalistas tunecinos. —Un ingeniero francés asesinado

Túnez, (Efe). — Un ingeniero francés ha resultado muerto de un tiro, y otros cuatro heridos por los grupos nacionalistas.

Anoche se abrió fuego contra dos jeeps del ejército francés, en la carretera de Susa a Misak. También se provocó un incendio en una posición avanzada próxima a Susa pero pudo ser dominado a tiempo.

Suecia acusa a Rusia por la agresión de los aviones en el Báltico

Sede de las Naciones Unidas, (Efe). — El ministro de Asuntos Exteriores, Oesten Unden, ha declarado en la Asamblea general de la O.N.U. que el Kremlin, con «mentalidad de gran Potencia imperialista», se negó de plano a someter al Tribunal de Justicia Internacional el caso de los dos aviones suecos derribados en el Báltico por cazas soviéticos. El ministro pidió que el «Libro Azul» sueco sobre el caso se haga circular entre todos los delegados de las Naciones Unidas, e hizo un energético llamamiento para la aceptación universal del principio de arbitraje.

El ministro sueco no pidió ninguna medida concreta por parte de las Naciones Unidas.

El programa de "paz fría" encubre futuros planes de agresión

Nueva York, (Efe). — La Unión Soviética está iniciando un nuevo programa de «paz fría» con el posible objeto de encubrir futuros planes de agresión, ha manifestado el general Eisenhower al hablar acerca de Rusia y de sus propósitos para el futuro.

Eisenhower discutió la actuación del Congreso del Partido Comunista que acaba de celebrarse en Moscú y manifestó su opinión diciendo que los resultados del mismo constituyen un desafío al mundo libre en este otoño crítico.

Refiriéndose a los discursos de Stalin y otros destacados jefes comunistas y a las instrucciones enviadas a los agentes comunistas de la Europa occidental, dijo:

«Podemos en todo esto un cambio de la «guerra fría» y la ini-

ciación de la «paz fría»; pero cualquiera que sea el lenguaje que empleemos para describir esta fórmula soviética sobre la acción nunca cometeremos el desatino de dudar de su amenaza para la unidad del mundo libre».

Lejos de criticar la política exterior del Presidente Truman, como en discursos anteriores, Eisenhower ha elogiado diversos hechos registrados en la política exterior norteamericana de oposición a los rusos desde el año 1945.

Mencionó, entre otros, el Plan Marshall, sin cuya ayuda —dijo— los países europeos no hubieran podido verse libres de su inclinación hacia el comunismo.

Stevenson tiene esperanzas de paz sin otra guerra

Los Angeles, (Efe). — El candidato presidencial demócrata Stevenson, ha dirigido un discurso a toda la nación por televisión y él ha dicho:

«Hay razones suficientes para creer que podemos alcanzar la paz sin otra guerra».

Continuó diciendo que ve tres realidades amenazadoras en la presente situación: 1 El comunismo, que desea que no haya arreglo en Corea. — 2 Que Corea continúe siendo un campo de batalla que los muchachos norteamericanos tengan que permanecer allí; y 3—Las cargas que el presupuesto militar norteamericano y el fortalecimiento de los otros países del mundo libre representan para los recursos de la nación.

«Sin embargo —dijo— lo que compramos en la supervivencia de nuestra civilización».

Truman relaciona a Eisenhower con el antisemitismo, el anticatolicismo y el antiextranjeroismo Washington, (Efe). — El presi-

dente Truman ha relacionado en un discurso electoral a Eisenhower, candidato presidencial republicano, con el antiextranjeroismo, el antisemitismo, y antisemitismo, que alega, han estado ocultos durante años.

En un discurso preparado para ser pronunciado en St. Louis (Massachusetts), Truman acusó al general de «actitud teatralidad» y de «magogía».

Supuesto atentado frustrado contra Truman

Westford (Massachusetts). — La ventana de un vagón de ferrocarril ha sido rota en un nivel doce minutos antes de la hora en que el tren del presidente Truman había de pasar esta estación.

Se ha iniciado una investigación pues funcionarios han dicho que la ventana había sido rota por un tiro de fusil. Sin embargo, un examen llevado a cabo en el interior del vagón no indicó alguno de bala.

Falsa alarma

Londres, (Efe). — La explosión precipitadamente de la Torre de Londres, al sonar positivo de alarma de esta ciudad, que alberga las famosas joyas de la Corona.

El registro que se hizo del resultado alguno y la alarma reces que fue provocada por defecto mecánico.

La Obra de la Propagación de la Fe te pide un duro al año. Inscríbete en ella con motivo del DOMUND

Una grata fecha para "Aires Mallorquines" de Pont d'Inca

Su 200.ª actuación en el Hotel Mediterraneo

Una galardonada agrupación folklórica «Aires Mallorquines de Pont d'Inca» alcanza hoy, en la historia de sus actividades, una grata fecha.

Esta noche, precisamente, actuará, por 200.ª vez, en los salones del «Hotel Mediterraneo», donde ante un público selecto y distinguido, ha merecido y merece, todas las semanas, los mejores aplausos y los más cariñosos elogios.

Son evidentes los progresos que, como fruto de un estudio y una perseverancia ejemplares, ha conseguido el notable grupo. La velada de hoy, en ese cosmopolita escenario que ya les es familiar tendrá, para «Aires Mallorquines de Pont d'Inca», caracteres de emotivo homenaje, bien merecido por cierto, al que nos sumamos gustosamente.

Nuevas negociaciones comerciales hispano - francesas

El Obispo de Málaga, Dr. Herrera, llegó a La Habana

PARIS, (Efe). — Se están celebrando negociaciones para la renovación del acuerdo comercial franco español que expira el mes próximo, según se informa en los medios oficiales.

La delegación española está presidida por el señor Schwartz, del Ministerio de Comercio español; y al frente de la delegación francesa figura M. Gilbert director adjunto de Relaciones Económicas Exteriores en la Secretaría de Estado de Economía.

El Doctor Herrera Oria en La Habana

LA HABANA, (Efe). — A bordo de un avión de la Iberia ha llegado al aeropuerto de Rancho Boyeros el obispo de Málaga, doctor don Angel Herrera Oria. El ilustre prelado español fué recibido por el Encargado de Negocios de la Embajada de España, conde de Foxá, directores de Acción Católica y otras altas autoridades.

Nuevo Embajador de Egipto en Madrid

EL CAIRO, (Efe). — El ex ministro egipcio en Siria, Hussein Aziz, ha sido ascendido y nombrado embajador en España, según informa el jefe de protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores.

El nuevo embajador de Egipto en España, Hussein Aziz, es una destacada figura dentro de la ca-

rera diplomática egipcia. Fue nombrado adscrito a las representaciones de su país en Ankara y Bagdad, y desempeñaba actualmente el cargo de ministro de Instrucción en Damasco.

¡Lo que faltaba!

VZOSHV V SENOTIKH POR TOREAR EN CADIZ. — Don Antonio...

tin Mora, empresario taurino gaditano, ha enviado al gobernador de hoy un cablegrama al gobernador de Carlos Arruza, ofreciéndole, previo acuerdo con el Ayuntamiento de Cádiz, y la Comisión Mixta de Festejos, dos corridas para la temporada próxima, el día del Corpus y otra en cualquier domingo del mes de septiembre. Por ambas actuaciones se ofrece al diestro mejicano 1.000 pesetas.

Flota pesquera soviética en Argel

Argel, (Efe). — Ha llegado al puerto de Argel una flota pesquera soviética, compuesta por 15 pesqueros y un ballestero de 14.000 toneladas. Esta flota hará escala en el Cabo.



—Gracias, ahora ya paso.